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L’Abruzzo  è  la  nona  regione  più  premiata,  trainata  dalle
province di Pescara, Chieti e Teramo: i nomi

Roma, 22 novembre 2022. Sono 7 le società di capitali con sede
legale in Abruzzo che giovedì a Roma all’Università Luiss
Guido Carli nella prestigiosa Aula Magna Mario Arcelli saranno
insignite dell’Alta Onorificenza di Bilancio in occasione del
45°  evento,  terza  edizione  nazionale  del  Premio  Industria
Felix  –  L’Italia  che  compete,  per  performance  gestionali,
affidabilità finanziaria e talvolta sostenibilità. In totale
saranno premiate 203 aziende.

Le regioni che vantano il maggior numero di aziende premiate
sono Lombardia e Campania con 30, Lazio con 28, Veneto con 21,
Piemonte con 20, Puglia con 19, Emilia-Romagna con 9, Sicilia
con 8 e Abruzzo con 7, dove a primeggiare sono le province di 
Pescara, Chieti e Teramo con 2, seguite da L’Aquila con una.

Qui di seguito l’elenco distinto per province. Pescara (2):
DECO  S.P.A.,  NAKURU  S.R.L.Chieti  (2):  F.LLI  DE  CECCO  DI
FILIPPO FARA SAN MARTINO S.P.A., CEIT S.P.A. (CIRCET ITALIA
S.P.A.)  Teramo  (2):  DIODORO  ECOLOGIA  S.R.L.,  D’ADIUTORIO
COSTRUZIONI S.P.A. L’Aquila (1): CELI CALCESTRUZZI S.P.A.
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Durante la giornata saranno presentati in anteprima due studi
a cura di Cerved sulle stime di crescita delle imprese per il
2023 (la mattina) e sui fattori Esg per la creazione di valore
(il pomeriggio).

L’evento, organizzato dal trimestrale di economia e finanza
Industria Felix Magazine, diretto da Michele Montemurro, in
supplemento con Il Sole 24 Ore, è realizzato in collaborazione
con  Cerved,  Università  Luiss  Guido  Carli,  A.C.  Industria
Felix, con il sostegno di Confindustria, con il patrocinio di
Simest, con la media partnership de Il Sole 24 Ore e Askanews,
con  la  partnership  istituzionale  della  Regione  Puglia
(Intervento cofinanziato dall’Unione Europea a valere sul POR
Puglia 2014-2020, Azione 3.5 – Interventi di rafforzamento del
livello di internazionalizzazione dei sistemi produttivi), con
le  partnership  di  Banca  Mediolanum,  Mediolanum  Private
Banking, Grant Thornton, Plus innovation e Servizi integrati.

Nel  corso  dell’evento  interverranno:  Gennaro  Sangiuliano,
ministro  della  Cultura,  Fausta  Bergamotto,  sottosegretario
alle Imprese e al Made in Italy, Vito Grassi, vice presidente
Confindustria,   Gianna  Elisa  Berlingerio,  direttore
Dipartimento  Sviluppo  economico  Regione  Puglia  (Intervento
cofinanziato  dall’Unione  Europea  a  valere  sul  POR  Puglia
2014-2020,  Azione  3.5  –  Interventi  di  rafforzamento  del
livello  di  internazionalizzazione  dei  sistemi  produttivi),
Fabio  Biasini,  executive  vice  president  –  Corporate  sales
Cerved, Andrea Cincinnati, head of Esg solutions Cerved, Marco
Gabbiani,  senior  manager  dell’Investment  banking  Banca
Mediolanum,  Roberto  H.  Tentori  e  Alessandro  Fusellato,
presidente e ad Grant Thornton Consultants, Francesco Tilli,
responsabile Relazioni istituzionali Simest, Moira Paragone,
amministratore unico Servizi integrati, Giovanni Riefoli, ceo
Plus  innovation,  Gianni  Todini,  direttore  responsabile
Askanews e le conclusioni saranno affidate a Cesare Pozzi,
docente di Econom ia Università Luiss e portavoce del Comitato
scientifico Industria Felix. L’evento sarà moderato da Maria



Soave, giornalista Tg1 e Angelo Mellone, vicedirettore Daytime
Rai.

Qui di seguito i nomi delle 203 aziende distinte per sede
legale che giovedì parteciperanno con i vertici aziendali.

Abruzzo (7)

Pescara (2): DECO S.P.A., NAKURU S.R.L. Chieti (2): F.LLI DE
CECCO DI FILIPPO FARA SAN MARTINO S.P.A., CEIT S.P.A. (CIRCET
ITALIA  S.P.A.)  Teramo  (2):  DIODORO  ECOLOGIA  S.R.L.,
D’ADIUTORIO COSTRUZIONI S.P.A. L’Aquila (1): CELI CALCESTRUZZI
S.P.A.            
                                                              
         

Campania (30)

Napoli (14): DOLCIARIA ACQUAVIVA S.P.A., KIMBO S.P.A., ESSETI
FARMACEUTICI  S.R.L.,  ENERGAS  S.P.A,  DIELLE  S.R.L.,
                DILC S.R.L., LUDOIL ENERGIA S.R.L., CO.GE.PA.
TELECOMMUNICATION S.P.A. (COGEPA S.P.A.), FERONE PIETRO E C.
S.R.L., FRANCESCO COMUNE COSTRUZIONI S.R.L., FUTURA S.R.L.,
LIVE SHOW FOOD S.R.L., ALMA MATER S.P.A. (CAMALDOLI HOSPITAL),
MARE ENGINEERING S.P.A.(MARE GROUP) Salerno (7): SAN GIORGIO
S.P.A.,  EXTREMEBIT  S.R.L.,  SALERNO  TRASPORTI  S.R.L.,  TRANS
ISOLE S.R.L., TRANS ITALIA S.R.L., CONSAC GESTIONI IDRICHE
S.P.A.,  DIAGNOST  ’80  S.P.A.   Caserta  (3):  GIMAC  HOLDING
S.R.L.,COMET SUD COSTRUZIONI METALMECCANICHE S.R.L., PROGEST
S.P.A.  Avellino  (6):  I.P.S.  (INDUSTRIA  PRODUZIONE
SEMILAVORATI)  S.R.L.,  ALTERGON  ITALIA  S.R.L.,  HCM  S.P.A.,
TORELLO TRASPORTI S.R.L., CASA DI CURA PRIVATA VILLA DEI PINI
S.P.A., ACCA SOFTWARE S.P.A.

Emilia-Romagna (9)

Bologna (2): POWER ENERGIA SOC.COOP., ARGECO S.P.A.  Modena
(1):  IRIS  CERAMICA  GROUP  S.P.A.  Parma  (3):  EULIP  S.P.A.,
PARMACOTTO S.P.A., LACERTOSUS S.R.L.  Reggio Emilia (1): F.LLI



LONGO  INDUSTRIALE  S.R.L.   Ravenna  (1):  ORION  ENGINEERED
CARBONS S.R.L. Forli’ Cesena (1): HERA SERVIZI ENERGIA S.R.L.

Friuli-Venezia Giulia (3)

Trieste  (1):  EDIZIONI  EL  S.R.L.  Pordenone  (2):  AMBIENTE
SERVIZI S.P.A., GESTIONE SERVIZI MOBILITA’ S.P.A

Lazio (28)

Roma   (23):  COSIR  S.R.L.,  PORCARELLI  GINO  &  CO.  S.R.L.,
             I.B.N. SAVIO S.R.L., SAVIO INDUSTRIAL S.R.L.,
VISUFARMA S.P.A., PEWEX AL.PA. S.R.L. (GRUPPO CODRAFIN), ARTE
VIDEO  S.R.L.,  OVERAIL  S.R.L.,  S.A.C.  S.P.A,  SALCEF  GROUP
S.P.A.,  GEKO  S.P.A.,  ULTRAGAS  C.M.   S.P.A.,  SYNLAB  LAZIO
S.R.L.,  VILLA  MARGHERITA  S.P.A.,  CY4GATE  S.P.A.,  INFOCERT
S.P.A.,  SISTEMI  INFORMATIVI  S.R.L.,  CBI  S.C.P.A.,  TELECOM
ITALIA  TRUST  TECHNOLOGIES  S.R.L.,  PRESTIGE  TOUR  S.R.L.
(DIROTTA  DA  NOI  TOUR),  PRIME  FOR  YOU  S.R.L.,  LOGISTICA
AMBIENTALE S.R.L., CASA DI CURA PRIVATA MADONNA DELLE GRAZIE
S.P.A.  Latina  (3):  CENTRO  SERVIZI  AMBIENTALI  S.R.L.,
TRANSEUROPA S.R.L., AMBROSELLI MARIA ASSUNTA S.R.L. Viterbo
(1): BLIFE S.R.L. Frosinone (1):    INTERMODALTRASPORTI S.R.L.

Liguria (4)

Genova  (1):  DOCKS  LANTERNA  S.P.A.   La  Spezia  (2):  SPEZIA
RISORSE S.P.A., CAMPO DEL VESCOVO CONSORZIO DI COOPERATIVE
SOCIALI A R.L. Imperia (1): AURELIA CAR S.R.L.

Lombardia (30)

Milano  (16):  FRAMIS  ITALIA  S.P.A.,  POLICLINICO  SAN  DONATO
S.P.A.,  SIEMENS  HEALTHCARE  S.R.L.,  UNITED  PARCEL  SERVICE
ITALIA S.R.L., MIX S.R.L., AUTOTORINO S.P.A., TECHNOGENETICS
S.P.A., GXO LOGISTICS, UNION GAS METANO S.P.A., FRACHT ITALIA
S.R.L., A.S.M. AZIENDA SPECIALE MULTISERVIZI S.R.L., AZIENDA
TERRITORIALE ENERGIA E SERVIZI S.R.L., FARMACIA COMUNALE DI
CORBETTA  S.R.L.,  ISTITUTO  EUROPEO  DI  ONCOLOGIA  S.R.L.,



MICRODATA SERVICE S.R.L. (MICRODATA GROUP), PELLEGRINI S.P.A.
Varese (1): LU-VE S.P.A. Brescia (5): SYSTEMA AMBIENTE S.P.A.,
FRA.BO S.P.A. (BONOMI GROUP), DOMINO SISTEMI S.R.L., PROMOTICA
S.P.A., AEFFE S.R.L.

Pavia (2): VAR S.R.L., FARMABIOS S.P.A.  Cremona (1): AZIENDA
FARMACEUTICA MUNICIPALE S.R.L. Como (1): COMO ACQUA S.R.L. 
Bergamo (2): CATELLANI & SMITH S.R.L., SANDRINI METALLI S.P.A.
Monza E Brianza (1): PANZERI CARLO S.R.L. Mantova (1): CANTINA
SOCIALE  COOPERATIVA  DI  Q  UISTELLO  SOCIETA’  AGRICOLA
COOPERATIVA

Marche (2)

Ancona (1): SIGE S.P.A.  Fermo (1): ELISABET S.R.L.

Molise (3)

Isernia (1): ISTITUTO NEUROLOGICO MEDITERRANEO NEUROMED S.P.A.
Campobasso (2): LA MOLISANA S.P.A., S.E.A. SERVIZI E AMBIENTE
S.P.A.

Piemonte (20)

Torino  (9):  CELLINO  S.R.L.,  AMBIENTE  S.P.A.,  CSR  SERVIZI
S.R.L., B.ENERGY S.P.A., MICROTECNICA S.R.L., SPAZIO S.P.A.,
ITW  ITALY  HOLDING  S.R.L.,  ACEA  PINEROLESE  ENERGIA  S.R.L.,
SOCIETA’  ECOLOGIA  TERRITORIO  AMBIENTE  S.P.A.  Cuneo  (4):
IN.AL.PI. S.P.A., ISOMED S.R.L., A.C.D.A. S.P.A., EVISO S.P.A.
Novara  (3): PROCOS S.P.A., ACQUA NOVARA.VCO S.P.A., BALCHEM
ITALIA S.R.L. Vercelli (1): C.G.T. S.P.A. Alessandria (1):
METLAC S.P.A. Biella (1): ANTEO IMPRESA COOPERATIVA SOCIALE
Asti (1): AR S.R.L.

Puglia (19)

Bari (5): MAIORA S.R.L., OROPAN S.P.A. PUGLIA;  ACQUEDOTTO
PUGLIESE  S.P.A.,  BARI  MULTISERVIZI  S.P.A.,  EDILPORTALE.COM
S.P.A.  Lecce (5): D.F.V. S.R.L., DEGHI S.P.A., EDILTUNNEL
S.P.A., GDA S.R.L., LEO SHOES S.R.L.  Brindisi (3): SOAVEGEL



S.R.L.,  FER.METAL.SUD  S.P.A.,  ARETA  S.R.L.  Taranto  (3):
PROGEVA S.R.L., MIIM SOCIETA’ AGRICOLA A R.L., ZANZAR S.P.A. 
Foggia (2): MANTA GROUP S.R.L., ECODAUNIA S.R.L.  Barletta
Andria Trani (1): PETRONI VINI S.R.L.

Sardegna (3)

Cagliari (2): SHIFT S.P.A., ABBATTISTA S.P.A. Sassari  (1):
VERDE VITA S.R.L.

Sicilia (8)

Palermo (1): GRIMALDI GROUP S.P.A. Enna (2): FRATELLI ARENA
S.R.L., ECOENNASERVIZI S.R.L. Messina (2): LA FLORA S.R.L.,
SOCIETA’  SERVIZI  RIABILITATIVI  S.P.A.  Catania  (1):  DIMSI
INCOMING OPERATOR S.R.L. Trapani (2): SAN FRANCESCO D I PAOLA
SOCIETA’ COOPERATIVA AGRICOLA, LIBERTY LINES S.P.A.

Toscana (6)

Firenze  (2):  CENTRO  PROCREAZIONE  ASSISTITA  DEMETRA  S.R.L.,
TERRANOVA  S.R.L.  Livorno(1):  SCAPIGLIATO  S.R.L.  Pisa  (1):
AUXILIUM VITAE VOLTERRA S.P.A. Pistoia    (1): MACANA S.R.L.
Siena (1): SIDERURGICA FIORENTINA S.P.A.

Trentino-Alto Adige (4)

Bolzano  (3):  INFRANET  S.P.A.,  APARTMENT4HOLIDAY  S.R.L.,
EISACKWERK S.R.L. Trento (1): UNIFARM S.P.A. UNIONE FARMACISTI
TRENTINO-ALTO ADIGE

Umbria (3)

Perugia (2): LOGICOMPANY 3 S.R.L., VALLE UMBRA SERVIZI S.P.A.
Terni (1): UMBRIA ENERGY S.P.A.

Veneto (21)

Venezia  (1):  ZIGNAGO  POWER  S.R.L.  Verona  (3):  GIOCHEMICA
S.R.L., ANODALL EXTRUSION S.P.A., ECO-DEM S.R.L. Vicenza (6):
NATANA.DOC  S.P.A,  LORENZO  CECCATO  S.P.A.,  VIACQUA  S.P.A.,



CONCERIA PASUBIO S.P.A., MEDIO CHIAMPO S.P.A., INFOPLUS S.R.L.
Padova  (4): UNOX S.P.A., KERING EYEWEAR S.P.A., INTERPORTO
PADOVA  S.P.A.,  AUTOTRASPORTI  E  SPEDIZIONI  BARONE   S.P.A.
Treviso (7): TECNOSYSTEMI S.P.A. SOCIETÀ BENEFIT, ROTAS ITALIA
S.R.L., SERRE S.R.L., TARGA TELEMATICS S.P.A., P.A.T. S.R.L.,
LINEA LIGHT S.R.L., VANITA DOCCE S.R.L.

Valle D’Aosta (3)

Aosta (3): ENVAL S.R.L., C.V.A. S.P.A., DEVAL S.P.A.

CHE COS’È LA PROPOSTA dei 20
mila euro …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

… per chi si sposa in Chiesa?

Lucandrea Massaro

Alcuni parlamentari della Lega hanno presentato una proposta
di legge. Il Governo ha già preso le distanze. Ma è con i
soldi che si salva la fede?

Di  fronte  al  declino  del  matrimonio  religioso  in  Italia,
alcuni  parlamentari  della  Lega  hanno  suggerito  che  la
soluzione fosse un incentivo fiscale di ben 20 mila euro per i
giovani  under  35  che  si  sposano  religiosamente.  Un  bonus
matrimonio insomma.
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Una idea che nasce in Parlamento

Depositata da Domenico Furgiuele e firmata anche da Alberto
Gusmeroli, Simone Billi, Ingrid Bisa ed Erik Umberto Pretto
tutti della Lega, il provvedimento ha fatto immediatamente
discutere, innanzi tutto sulla sua liceità costituzionale, non
a caso Furgiuele, conscio forse che la fretta non fanno buone
leggi, ha corretto il tiro spiegando che «La proposta di legge
volta a incentivare il settore del wedding, che per questioni
di  oneri  prevedeva  un  bonus  destinato  ai  soli  matrimoni
religiosi, durante il dibattito parlamentare sarà naturalmente
allargata a tutti i matrimoni, indipendentemente che vengano
celebrati in chiesa oppure no».

L’iniziativa parte dal dato Istat che rileva un calo maggiore
— «più che doppio» — dei matrimoni religiosi rispetto a quelli
civili. L’idea dei leghisti è che: «Il matrimonio civile è di
per sé una celebrazione meno onerosa rispetto al matrimonio
religioso». Quindi introduce quello che sembra un correttivo-
incentivo:  «Con  il  bonus  intendiamo  agevolare  le  giovani
coppie che intendono celebrare il matrimonio religioso e che
avranno la possibilità di usufruire della detrazione del 20
per cento delle spese connesse alla celebrazione».

Sinceramente  la  cosa  lascia  perplessi  già  da  questa
osservazione: in cosa costa di più il matrimonio religioso
rispetto a quello civile? Nell’addobbo floreale della Chiesa?
I matrimoni civili non prevedono il pranzo di nozze, di solito
la parte più onerosa in questo tipo di celebrazioni?

Tra  le  condizioni:  che  gli  sposi  siano  under  35,  che  il
reddito  complessivo  sia  sotto  i  23  mila  euro,  e  la
cittadinanza  italiana  da  almeno  10  anni.  L’agevolazione
sarebbe a disposizione per tutti i costi, dall’addobbo della
chiesa, «i fiori e libretti» a quelli relativi alla festa
(«Abiti, ristorazione, bomboniere, coiffeur, make-up e wedding
reporter»). Quantificate in «circa 716 milioni» le spese per
lo Stato per coprire cinque anni di bonus.



Ma il matrimonio religioso è una cosa diversa

Ma  ancora  di  più  lascia  perplessi  l’idea  che  si  possa
invertire la scarsa pratica religiosa mettendoci sopra dei
soldi. Dice bene monsignor Vincenzo Paglia «Vede, il Concilio
Vaticano  II,  nella  Gaudium  et  Spes,  parla  del  matrimonio
cristiano  come  di  una  scelta  d’amore  per  formare  una
famiglia». Il matrimonio «È una scelta di fede, libera».

In una intervista al Corriere il Presidente della Pontificia
Accademia per la Vita dice opportunamente:

«Dopo il Covid si nota una leggera ripresa dei matrimoni, e
tra questi molti anche in Chiesa. C’è da augurarsi che la
tendenza  si  stabilizzi.  Davanti  alla  crisi  dei  matrimoni,
religiosi o civili, è opportuno pensare ad un sistema per
sostenere le unioni stabili. Se lo Stato vuole aiutare le
famiglie ben venga, ma tutte le famiglie».

E i matrimoni in Chiesa?

«Il matrimonio per la Chiesa è un sacramento e un sacramento
non si compra. Il credente che sceglie la celebrazione del
matrimonio in Chiesa non si fa convincere a questo passo dalle
detrazioni economiche, almeno spero. Sono altre le ragioni che
lo spingono al sacramento. Altro discorso sono tutte quelle
misure che sostengano la realizzazione della vita familiare ed
eliminino  gli  ostacoli,  anche  finanziari,  che  rendono
difficile il progetto familiare. Su questo c’è da augurarsi un
lavoro più robusto. Detto questo, la dimensione del credente è
una  scelta  d’amore  assolutamente  libera  da  altri
condizionamenti, va al di là di qualsiasi questione economica.
Anzi,  per  chi  ha  fede  in  genere  si  dovrebbe  fare  il
contrario».

In che senso?

«Chi ha fede e va in chiesa, si impegna a creare una famiglia
come un servizio gratuito, fatto di generosità verso i figli,



i familiari, i parenti anziani, la propria parrocchia, la
Chiesa e il mondo intero, a cominciare dai più poveri, i più
bisognosi, gli anziani soli, i bambini abbandonati…La gratuità
è  dimensione  profonda  dell’identità  cristiana.  La  scelta
religiosa, proprio per la sua gratuità, è al di fuori di ogni
prospettiva o “incentivo” legislativo. D’altra parte, forse,
la proposta intendeva sottolineare proprio la direzione di un
sostegno alla formazione di legami forti e stabili, gli unici
che potranno rispondere alla sfida della denatalità».

Forse non ce n’era bisogno

Se  possiamo  dare  un  suggerimento,  meglio  un  rafforzamento
dell’assegno unico per i figli, in questi giorni si parla di
sconti IVA per pane e pasta, ma mi vengono in mente molti
altri  prodotti,  dai  pannolini  al  latte  in  polvere,  che
meriterebbero una qualche forma di esenzione o di calmiere sui
prezzi. Il bonus matrimonio sembra più un favore ad un settore
economico, quello dei wedding planner e degli eventi, che
potrebbero essere aiutati in modo diverso senza sminuire la
fede religiosa che non è competenza del Parlamento, che non un
servizio alla Chiesa.

Insomma, la cosa sembra più una boutade per far parlare i
social, una disfida mediatica tra Lega e Fratelli d’Italia,
piuttosto che una proposta per mandare avanti il Paese…

Aleteia,
21/11/22https://it.aleteia.org/2022/11/21/proposta-bonus-matri
monio-20-mila-euro-lega-ma-fede-essere-altro/
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CARO ENERGIA: non ci sono i
soldi!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Ma ci potrebbero essere

Pescara,  21  novembre  2022.  L’unione  Sindacale  di  Base  ha
partecipato,  insieme  alle  altre  associazioni  sindacali,
dell’industria e del commercio e in presenza della stampa, al
“tavolo per l’energia” convocato dagli assessori della Regione
Abruzzo Nicola Campielli e Daniele D’Amario.

L’incontro  ci  ha  lasciati  del  tutto  insoddisfatti  per
molteplici  ragioni:

il  30  agosto  scorso,  USB  aveva  richiesto  al  presidente
Marsilio  e  all’assessore  D’Amario,  in  considerazione  della
grave situazione del caro energia di cui stiamo percependo in
pieno  gli  effetti,  di  insediare  un  tavolo  permanente  di
monitoraggio  delle  situazioni  delle  famiglie  e  attività
produttive  non  più  in  grado  di  sostenere  gli  aumenti  in
bolletta.  Subito  dopo,  il  5  settembre  si  tenne  una  prima
riunione  che  non  condusse  a  nessun  risultato  tangibile,
tuttavia  con  la  promessa  di  ulteriori  convocazioni  per
valutare il da farsi. Ebbene, sono passati quasi tre mesi con
un  nulla  di  fatto,  mentre  la  situazione  dei  cittadini
abruzzesi non fa che aggravarsi. Per questo motivo ci pare del
tutto inadeguato l’impegno della Regione Abruzzo su questo
importante tema. Durante il periodo intercorso e con tutto
quanto apprendiamo giornalmente dagli organi di stampa, la
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situazione di famiglie ed imprese non ha fatto che peggiorare
drammaticamente.

Stamani, alla nostra richiesta per conoscere quali risorse
l’ente può introdurre concretamente, ci è stato comunicato in
modo  disarmante  che  “non  ci  sono  soldi”  e  che  l’unica
iniziativa intrapresa è stata lo stanziamento di 11 milioni di
euro per l’installazione di impianti di produzione di energia
da fonti rinnovabili. Si vede bene come questa timida misura,
peraltro riveniente da finanziamenti precedenti, di certo non
risponde all’attuale emergenza e alle stringenti esigenze dei
cittadini.

La dichiarazione secondo cui “non ci sono soldi”, non è in
alcun modo accettabile, il presidente Marsilio e gli assessori
sanno bene che hanno facoltà di intervenire in modo incisivo,
sia direttamente, che attraverso la Conferenza delle Regioni
presieduta da Massimiliano Fedriga, perché si vada oltre le
insufficienti misure decise il 14 settembre scorso e perché si
faccia  pressione  sul  governo  nazionale  per  una  cosa
semplicissima: far pagare le tasse a chi ha speculato sugli
aumenti dei costi energetici, cioè a chi ha fatto soldi sulla
crisi.

Il  governo  nazionale,  in  considerazione  degli  spropositati
extraprofitti incamerati dalle società energetiche grazie alla
speculazione finanziaria, calcolati per difetto in almeno 40
miliardi di euro, ha previsto una tassazione specifica del 25%
che avrebbe portato allo Stato un gettito di 10 miliari di
euro, ebbene, le società energetiche hanno versato solo una
piccola quota delle stesse (un miliardo di euro) tralasciano
il  versamento  delle  ulteriori  quote  rimanenti  di  altri  9
miliardi di euro. È del tutto evidente che occorre reperire il
denaro da chi ha approfittato indebitamente della situazione
facendo profitti molto al di sopra del lecito, in assenza di
ogni controllo statale.

Nel  variegato  panorama  delle  autonomie  regionali,  alcune



regioni, Puglia, Molise ed altre, hanno predisposto alcuni
meccanismi di rimborso della quota energetica, misure che, pur
del tutto insufficienti, hanno almeno il pregio di andare
nella  direzione  giusta:  nulla  di  ciò  è  previsto  per  noi
abruzzesi.

Durante la discussione, le uniche “soluzioni” prospettate da
amministratori e rappresentanze hanno il sapore dello stantio,
di ciò che non avremmo mai voluto fosse riproposto:

ripresa della trivellazione al largo delle coste, cosa che in
passato gli abruzzesi hanno scongiurato con una dura lotta;

ripresa della ricerca di idrocarburi in tutte le altre aree
regionali;

riesumazione dell’estrazione del gas in quel di Bomba, a suo
tempo  precipitosamente  interrotta  per  i  gravi  problemi  di
subsidenza e franosi che stava causando.

Tutte iniziative che, lungi dal risolvere le problematiche
attuali,  qualora  siano  realmente  attuate  in  futuro,
affosseranno definitivamente l’economia regionale nel settore
turistico, che è di massima importanza per l’Abruzzo. Per di
più senza alcun concreto vantaggio per i cittadini ma solo per
le multinazionali interessate ai combustibili fossili e per
realizzare una ventilata “autonomia energetica” nazionale che
Enrico Mattei avrebbe di certo definito una semplice utopia.

L’Unione Sindacale di Base, a consuntivo della riunione appena
svoltasi,  in  considerazione  del  rifiuto  delle  basilari
richieste  già  più  volte  reiterate,  ribadisce  le  seguenti
urgenti necessità:

l’insediamento  di  un  tavolo  permanente  di  monitoraggio  di
tutte le situazioni di sofferenza derivanti dal caro energia;

la  tassazione  integrale  della  quota  di  extraprofitti
incamerata dalle aziende energetiche e la loro restituzione a



cittadini e imprese;

una moratoria dei distacchi dell’erogazione di luce e gas,
almeno fino a quando non si sia provveduto al riequilibrio
tariffario;

la fine della ricerca di idrocarburi sul territorio regionale,
essendo  coscienti  che  non  risolverà  il  problema  e  ne
riproporrà  altri  molto  più  gravi;

l’ideazione di un vero piano di riconversione energetica verso
le  fonti  rinnovabili  e  l’organizzazione  di  comunità
energetiche  ad  ogni  livello.

Luigi Iasci

Unione Sindacale di Base Federazione Abruzzo e Molise

Foto: reportageonline.it

TRE  NUOVE  PANCHINE  D’AUTORE
nella  giornata  contro  la
violenza sulle donne
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Madrina d’eccezione Emanuela Tittocchia
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Val Vibrata, 21 novembre 2022. Un invito alla riflessione, al
ricordo e alla sensibilizzazione sul tema della parità di
genere e della cultura del rispetto: è questo il messaggio
simbolico  che  i  Comuni  di  Alba  Adriatica,  Tortoreto  e
Colonnella intendono comunicare in occasione della “Giornata
internazionale per l’eliminazione  della violenza contro le
donne” attraverso alcune iniziative sul territorio.

Il 25 novembre, infatti, alle ore 10 sarà inaugurata al Parco
di  Villa  Flaiani  di  Alba  Adriatica  una  panchina  d’autore
realizzata dall’artista Sabrina Piccioni con la collaborazione
dell’associazione Arcagency Fashion Art di Emanuele Danesi,
con la partecipazione dell’attrice Emanuela Tittocchia, della
conduttrice Antonella Ciocca, della Dirigente scolastica, la
Prof.ssa  Florenza  Marano  e  degli  alunni  dell’Istituto
comprensivo.  La  giornata  sarà  arricchita  dalla  lettura  di
poesie “25RimeRosse”  prevista alle ore 16 nel Parco di via
Duca D’Aosta a cura dell’Associazione culturale DonneinAlba
che,  in  linea  con  il  suo  progetto  culturale,  intende
valorizzare  le  voci  femminili  creando  per  l’occasione  uno
spazio condiviso in cui donne e uomini possano riconoscersi
alla pari.

Alle ore 21,15 di nuovo a Villa Flaiani per un incontro di
sensibilizzazione  condotto  da  Antonella  Ciocca  ed  Emanuela
Tittocchia che darà la propria testimonianza sul tema della
violenza. Seguiranno  momenti di lettura  con il monologo “ 32
colpi,  32  anni”  testo  di  Leandro  Di  Donato,  Presidente
dell’Istituto  Internazionale  del  Teatro  del  Mediterraneo  –
Sezione Italiana, voce narrante Laura Margherita Di Marco 
della Compagnia dei Merli Bianchi    e momenti dedicati alla
musica “Amore di Donna”  con il mezzosoprano Simona Iachini e
le note di pianoforte di Giordano Franceschini.

La Prof.ssa Antonietta Casciotti, sindaco di Alba e l’avvocato
Francesca Di Matteo, assessore alle Pari Opportunità, invitano
la cittadinanza  a partecipare alle iniziative della giornata
e ringraziano   le associazioni, l’Istituto comprensivo e i



privati che nella celebrazione di questa giornata hanno fatto
rete con l’Amministrazione comunale  per ricordare che dalla
violenza si può e si deve uscire.

Alle  ore  12  dello  stesso  giorno  sarà  inoltre  inaugurata
un’altra panchina d’autore nell’area antistante il Comune di
Tortoreto alla presenza del sindaco Domenico Piccioni, della
consigliera  alle  Pari  Opportunità  Angela  Recinella  e  del
consigliere al sociale Massimo Figliola. Alle ore 18 il taglio
del nastro sarà per la panchina allestita all’ingresso del
Centro Commerciale Val Vibrata su iniziativa della direttrice
Denise Rossi, sensibile alle tematiche sociali e alla presenza
del Vicesindaco Mirella Pontuti.

Sulla panchina verrà posta una targa con il logo del Comune,
di Arcagency Fashion Art, che ha ideato l’iniziativa, il nome
dell’autore che ha realizzato l’opera, il numero del centro
antiviolenza 1522 e la firma della madrina.

Nelle  figure  realizzate  sulle  panchine  è  sempre  presente
l’immagine di una donna – spiega Sabrina Piccioni – l’utilizzo
del colore nero rappresenta l’incubo della violenza che oscura
la vita di molte donne mentre il nastro le porta verso il
colore che è manifestazione di vita, di luce, di sogni e
rinascita.

L’idea di unire i tre Comuni in questa iniziativa e realizzare
le  panchine  d’autore  è  frutto  della  creatività  di  Loris
Danesi,  creative  artist  e  fashion  blogger.  Hanno  inoltre
fornito  la  propria  collaborazione  all’evento  l’air  stylist
Barbara  Rabottini,  il  ristorante  la  Vecchia  Lampada  a
Martinsicuro  e  l’Hotel  Villa  Luigi  a  Villa  Rosa.



DALLA  GIORNATA  DELL’ALBERO,
ai  vandali  e  ai  criminali
nella riserva sulla spiaggia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Mentre i volontari erano con un centinaio di studenti e le
istituzioni,  a  piantare  alberi  nella  giornata  nazionale
dedicata  all’albero,  criminali  distruggevano  cartelli  e
delimitazioni del progetto area del fratino e delle dune

Roseto degli Abruzzi., 21 novembre 2022. Il 21 novembre è
stata la giornata dell’albero ed insieme al Comune di Roseto,
Protezione  Civile,  Joja,  Istituti  comprensivi  stavamo
piantando  alberi  nelle  scuole  e  nei  luoghi  pubblici.  Una
bellissima giornata diversa dove alle bambine e bambini non è
stato fatto il solito cerimoniale ma hanno aiutato, assistiti
dalle guide, a scavare e ricoprire con terra. In modo tale da
imprimere nelle loro menti il ricordo di una giornata diversa
e divertente per far sì che un domani, fra decenni, saranno
più  sensibili  alla  sostenibilità  e  capiranno  meglio
l’importanza  degli  alberi.

Mentre  eravamo  in  questi  luoghi  purtroppo  un  teppista  ha
distrutto altri cartelli e delimitazioni. Un gesto incivile
amarissimo per tutti i volontari e le migliaia di persone che
seguono e amano la riserva. Tutti sanno che quei cartelli
distrutti che spiegano cos’è una duna, un fratino, un giglio
di mare ecc. ecc. sono frutto del lavoro gratuito e delle
donazioni raccolte con sudore e fatica. Nessun soldo pubblico

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/21/dalla-giornata-dellalbero-ai-vandali-e-ai-criminali-nella-riserva-sulla-spiaggia/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/21/dalla-giornata-dellalbero-ai-vandali-e-ai-criminali-nella-riserva-sulla-spiaggia/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/21/dalla-giornata-dellalbero-ai-vandali-e-ai-criminali-nella-riserva-sulla-spiaggia/


è stato speso per quei cartelli e delimitazioni che da anni
tutelano la riserva e le specie di flora e fauna che la vivono
e che li cercano di non estinguersi.

Un atto vile e codardo che si scaglia contro il mondo del
volontariato e della beneficenza. Presenteremo denuncia con i
nostri legali. Durante il pomeriggio mentre stavamo contando 
i danni all’improvviso un fuoristrada ha cominciato a muoversi
avanti  e  indietro  sulle  dune  ,  buttando  giù  altre
delimitazioni.

Incredibile. Il mezzo ha perfino cominciato a seguire una
volontaria sola , forse accorgendosi che aveva chiamato le
autorità , poi intervenute. Per fortuna in una situazione tesa
il buon cuore di un passante, comprendendo una situazione
particolare, ha accompagnato la volontaria fino alla strada
dove i carabinieri, allertati, stavano aspettando il mezzo.

Al  momento  non  abbiamo  notizie  sull’esito  dell’intervento
delle autorità. Il mezzo si muoveva dove macchine comuni non
possono  passare.  Nella  giornata  di  oggi,  a  malincuore  ,
abbiamo  richiesto  l’installazione  di  fototrappole  nascoste
presso cartelli e delimitazioni apponendo dei cartelli che
segnalano l’area come videosorvegliata.

Martedì e domenica prossima saremo in riserva a sistemare i
danni.  A  questi  vandali  che  si  sentono  coraggiosi  a
distruggere  la  beneficenza  ed  il  volontariato  prendendo  a
calci  e  sassate  degli  inermi  cartelli  su  dune  e  fratini
chiediamo solo una cosa: perché?

Scriveteci in anonimato sui social. Vogliamo capire dove nasce
questo astio e se possiamo far qualcosa per portarvi alla
ragione.  Non  siamo  persone  di  guerra  o  violenza,  nemmeno
verbale, ma vogliamo capire, confrontarci da persone civili e
capire perché avete compiuto tale gesto.

Alla cittadinanza che ama la riserva e la natura chiediamo
sostegno.  Sostituiremo  i  cartelli,  continuamente  portiamo



studenti,  cittadini  e  turisti,  anche  ora  e  quei  cartelli
servono  per  lo  più  a  chi  passando  solo  vuol  capire  la
meraviglia che c’è nelle genesi di una duna, nella storia di
un fratino o di un giglio di mare per far capire quanto siamo
fortunati ad aver un luogo invidiato in Italia per bellezza.
Amatelo,  anche  voi  vandali,  la  riserva  è  di  tutti.
Danneggiandola  avete  fatto  male  anche  a  voi  stessi.

Marco Borgatti

Presidente  Guide  Del  Borsacchio  -Guardia  Ambientale  –
Direttivo  WWF  Teramo  –  Presidente  FIAB  Roseto

IL PD: LA PIETRA FILOSOFALE e
l’ultima … Thule
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

di Domenico Galbiati

21, novembre 2022.

Dopo quindici anni di vita ed il sacrificio di nove segretari,
il PD ha compreso di essere privo di identità e si mette,
dunque,  alla  ricerca  della  pietra  filosofale,  l’alchemica
sostanza capace di trasformare in oro sfavillante anche la
materia inerte e grigia. E’ così che, per ora, almeno cinque
esploratori – Bonaccini, Schlein, De Micheli, Nardella, Ricci
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– partono alla ricerca dell’ultima Thule. Un posto lontano, la
terra  estrema  dell’  ultima  speranza,  cantata  anche  da
Francesco Guccini, dove si può finalmente, pur di approdare ad
un luogo di pace, accettare perfino di assaporare il gusto
acre della morte.

Anche chi non ama il PD e non ne spera nulla, deve guardare
con  interesse  al  confronto  interno  che  si  svilupperà  nei
prossimi tre mesi per approdare al Congresso del 19 febbraio,
secondo quanto deciso ieri dall’Assemblea del partito, tuttora
guidato da Enrico Letta. Al di là dell’esito conclusivo, cioè
a  prescindere  da  chi  uscirà  vincitore  dall’imperscrutabile
rito delle “primarie”, sarà interessante capire se ad essere
protagoniste  di  questo  percorso  saranno  le  “correnti”  o
piuttosto le “anime” del PD.

Assisteremo ad una mera contesa di potere tutta interna alla
“nomenclatura” – in buona sostanza, un assestamento concordato
degli equilibri interni o, invece, una più cruda resa dei
conti tra clan fortemente personalizzati in capo a questo o a
quello – oppure ad un vero confronto politico tra le varie
“anime” che compongono il fascio di culture e di indirizzi di
fondo differenti che si sono assemblati nel PD?

Se prevalesse quest’ultimo orientamento e si volesse essere
conseguenti fino in fondo, i diversi attori della vicenda
dovrebbero  seriamente  considerare  l’opportunità  di  una
separazione  consensuale.  Farebbe  meno  male  all’Italia  che
cattolici ex-popolari, sinistra riformista e quella estrema,
laici di ascendenza socialista, ambientalisti e quant’altre
iridescenze  ideali  vi  fossero,  restassero  buoni  amici
dimorando in domicili distinti, piuttosto che vivere malamente
da separati in casa.

La condizione di grave difficoltà in cui versa oggi il Partito
Democratico non può essere imputata a Letta e nemmeno alla
lunga teoria di segretari che l’ hanno preceduto. E’ piuttosto
il portato inevitabile di un percorso storto che il nostro



intero sistema politico ha imboccato a metà degli anni ‘90 ed
i cui effetti si sono dispiegati, in forme e tempi differenti,
su tutti i protagonisti della vicenda.

Vi sono alcuni “fondamentali” della politica che, ove vengano
disattesi  o  compromessi,  determinano  una  vera  e  propria
distorsione “fisica”, si potrebbe dire, cioè strutturale ed
oggettiva  dello  spazio  in  cui  si  sviluppa  il  confronto
politico,  come  se  vi  operasse  una  forza  gravitazionale
insuperabile,  tale  da  imporre  cammini  tortuosi  e  derive
involutive cui non si sfugge. La cosa concerne il metodo, i
criteri che ordinano il campo su cui si gioca la partita e,
dunque,  vale  per  tutti,  a  prescindere  dall’orientamento
politico e dai contenuti promossi.

Il  fatto  è  che  la  politica,  diversamente  da  quanto
superficialmente si presume, ha un suo ordinamento interno,
una geometria, una impalcatura di regole che vanno rispettate.
Ed a metà degli anni ‘90, in piena Tangentopoli, la fretta di
seppellire il cadavere della cosiddetta “prima repubblica” e
la suggestione catartica ed acritica del “nuovo” a prescindere
hanno spinto il sistema politico-istituzionale a commettere
due gravi errori. Anzitutto si è imposta, ad un Paese plurale
ed  articolato,  la  camicia  di  forza  del  bipolarismo
maggioritario  che  –  anziché  dare  vita  ad  una  democrazia
dell’alternanza che desse respiro ad una efficace dialettica
politica – ha congelato il confronto in una contrapposizione
rigida e pregiudiziale tra schieramenti polarizzati e incapaci
di riconoscersi in una reciproca legittimazione.

Il secondo errore – e concerne soprattutto il PD – è stato
quello di ritenere che si potessero impunemente “fondere” in
un  partito  culture  politiche  idealmente  e  storicamente
differenti che, se mai, all’occorrenza avrebbero potuto, nella
nuova condizione politica, “coalizzarsi”, cioè stabilire un
raccordo ed una collaborazione che, riconoscendole, assumesse
consapevolmente le differenze, facendone, a quel punto, un
elemento di forza. Anziché nasconderle sotto il tappeto, come



ha fatto il PD, con il risultato che si sono elise a vicenda,
come  oggi  il  partito  di  Enrico  Letta  sta  tristemente
constatando. In un momento storicamente rilevante che, dopo le
elezioni  dello  scorso  25  settembre,  vede  aprirsi  una
competizione che, dal momento prettamente politico, si allarga
alla ricerca di una più vasta egemonia culturale.

Il Pd: la pietra filosofale e l’ultima … Thule – di Domenico
Galbiati – Politica Insieme

INQUINAMENTO:  verso  l’aiuto
ai paesi più poveri
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Le perplessità di Stati Uniti e Cina

20 Novembre 20

La Cop27, sul clima organizzata dalle Nazioni Unite in Egitto,
si conclude almeno con l’accoglimento della proposta di creare
un fondo mondiale per sostenere i paesi in via di sviluppo
nella  battaglia  contro  i  cambiamenti  climatici  provocati
dall’innalzamento delle temperature globali.

È stata l’Unione europea ad insistere verso questa decisione
che  rischia  di  essere  l’unico  elemento  di  rilievo  per
un’assise internazionale che ha faticato, anzi ha concluso
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davvero poco, per restare in scia con le grandi attese nate
negli  anni  scorsi  per  una  riduzione  sostanziale
dell’inquinamento  atmosferico.

Era stato  il vicepresidente della Commissione europea, Frans
Timmermans,  a  lanciare  la  proposta  a  nome  dell’UE  per
l’istituzione di un fondo di compensazione per i paesi più
poveri da perdite e danni. Perdite e danni si riferiscono alle
devastazioni provocate da condizioni meteorologiche estreme e
alle  opere  di  ricostruzione  rese  necessarie  dai  disastri
legati al clima.

Anche l’Europa, in realtà, non era stata molto favorevole
all’idea della costruzione di uno strumento del genere alla
luce delle esperienze simili che hanno dimostrato quanto sia
complicato e pieno di sprechi dare vita a progetti simili che
però  era  richiesto  a  gran  voce   dal  G77,  il  gruppo  che
riunisce i paesi in via di sviluppo. Contemporaneamente, la UE
ha chiesto un impegno più importante sulla riduzione delle
emissioni, con la formulazione di disposizioni più rigorose
previste dai piani nazionali aggiornati al fine di muovere
verso l’obiettivo di mantenere, entro il 2025, a 1,5 gradi
l’aumento  delle  temperature  globali,  così  come  indicato
dall’accordo di Parigi e il picco delle emissioni globali “.

Adesso, il quesito è sulla reale partecipazione al fondo da
parte  di  chi  aveva  ancora  più  perplessità  in  materia,  a
partire da Stati Uniti e Cina.

Inquinamento: verso l’aiuto ai paesi più poveri – Politica
Insieme
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AL TIE-BREAK la Sieco supera
Palmi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Una vittoria sulle montagne russe

Ortona, 20 novembre 2022. Seconda gara e secondo tie-break
consecutivo tra le mura amiche per i ragazzi allenati da Coach
Nunzio Lanci. Questa volta, a differenza della gara contro
Lecce, è la SIECO ad uscire vincitrice, anche se il risultato
poteva essere migliore. Tanti rimpianti per una gara nella
quale sembrava andare tutto per il meglio con una Sieco che
per due set ha espresso forse la sua migliore pallavolo della
stagione. Con il finire del secondo set, però, finisce anche
lo stato di grazia degli ortonesi. Certo è anche vero che dal
terzo set Palmi comincia a giocare molto meglio aumentando di
tanto l’efficienza della difesa e della ricostruzione. Ironia
della sorte è proprio questa intesa che comincia invece a
venir meno alla SIECO che dopo essere stata in vantaggio per
due set a zero – con il secondo facendo quasi cappotto ai
calabresi – subisce il veemente ritorno degli ospiti. Una
Sieco dai due volti. Come fosse un Giano Bifronte mostra il
suo volto più bello ma anche quello sbadato e pasticcione
quando sarebbe invece il momento di stringere i denti e dare
l’ultimo affondo. Bravi i ragazzi di Palmi a non lasciarsi
scoraggiare da un secondo set per loro disastroso con gli
impavidi in grado di infliggere loro un pesante 25-10. E se
già  finire  a  giocare  il  tie-break  dopo  essere  stati  in
vantaggio  per  due  punti  potrebbe  risultare  frustrante  per
Coach Lanci & Co., poco ci manca nel Tie-Break ad “aggiungere

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/20/al-tie-break-la-sieco-supera-palmi/
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le cipolle alla frittata già fatta” o se preferite “a versare
altro  latte  sul  latte  versato”.  Un  quinto  set  da
defibrillatore per i tifosi di entrambe le squadre. Dopo un
avvio piuttosto equilibrato, la SIECO si ritrova in vantaggio
12-9.  È  fatta?  Neanche  per  sogno.  Gli  impavidi  subiscono
l’ennesimo ritorno ospite che si ritrovano per le mani diverse
palle  match  quando  ormai  si  è  ben  oltre  il  fatidico
quindicesimo punto. Ferrato decide allora di affidarsi quasi
esclusivamente all’esperienza di Marshall e il risultato è
ribaltato. La Sieco la spunta al 22-20 ed evita la seconda
sconfitta consecutiva.

Pronti/Via con la SIECO che limita gli errori nei fondamentali
e i benefici si vedono. La partenza non esaltante del temibile
opposto ospite agevola il lavoro dei ragazzi di Coach Lanci
che trovano quasi subito il punto break per poi dilagare nel
corso del primo set.  Fasi confuse nel finale di parziale che
portano gli ospiti a rifarsi sotto riducendo le distanze a
soli due punti. Coach Lanci con un time-out mette a posto le
cose e la Sieco riprende la marcia verso la conquista del
primo set.

Ancora fallosi i ragazzi di Palmi in avvio di secondo set,
soprattutto con le invasioni sotto rete. La Sieco è cinica e
ne  approfitta  registrando  bene  la  coordinazione  tra
muro/difesa e ricostruzione. Gli impavidi scavano subito un
discreto vantaggio da gestire per gran parte del parziale. Gli
ospiti non riescono a trovare pace. Le invasioni si susseguono
così come gli errori al servizio. Coach Radici le prova tutte
e  intraprende  una  (inutile)  girandola  di  cambi.  La  Sieco
appare inarrestabile.

Meglio  l’avvio  di  questo  terzo  set  per  la  OmiFer  che
conquistano subito il primo break di questo incontro che si
traduce presto in una mini-fuga. La SIECO è costretta ad un
inseguimento.  A  metà  set  la  SIECO  trova  il  pari  ma
l’equilibrio dura poco e gli ospiti tornano a fare il punto
break. La Sieco recupera ancora sul finale di set ma quando i



giochi sembrano riaperti, i  ragazzi di Coach Lanci cadono
vittima di qualche strana maledizione che li porta subito a
commettere  errori  tali  da  riportare  gli  avversari  nella
comfort zone dei due punti di vantaggio. Palmi allunga nel
finale e il match è riaperto.

Ancora buono l’avvio degli ospiti che hanno ritrovato un buon
livello in fase di ricezione e difesa, proprio quello che
invece sta calando negli ortonesi. Un avvio turbolento con due
chiamate al check che portano Palmi subito al break. Ancora
una volta la Sieco è costretta ad inseguire con la pressione
che ne consegue. La Sieco sembra aver perso lo smalto dei
primi due set ma è anche vero che gli ospiti hanno trovato un
buon ritmo gara. Marshal trova un po’ di riposo prima di
rientrare per il rush finale, lo svantaggio si riduce, seppur
di  poco,  ma  non  si  colma.  Palmi  sembra  incontenibile  e
guadagna l’accesso al tie-break.

Un quinto set più equilibrato, giocato nelle prime battute
palla su palla. Equilibrati anche gli errori con le squadre
che non riescono ad approfittare dei regali ricevuti con gli
errori al servizio. Ortonesi che dilapidano un buon vantaggio
e  anziché  dare  il  colpo  del  KO  agli  avversari  si  fanno
recuperare originando un finale giocato punto a punto ma con
gli ospiti che trovano un vantaggio insperato soltanto fino a
qualche minuto prima.  Ritorno di fiamma della Sieco con un
Marshall  in  grado  di  domare  l’avversario  e  portare  in
saccoccia  due  punti  su  tre.

Coach Nunzio Lanci: «Due bellissimi set. Primo e secondo set
giocati  come  una  squadra  di  primissimo  livello  per  poi
arrivare ad un terzo e ad un quarto set sui quali preferisco
non esprimermi. Per fortuna abbiamo ripreso in mano le redini
nel quinto set, giocato come una squadra con gli attributi
nonostante qualche passaggio a vuoto la battuta che hanno
rimesso in gioco Palmi. Dovremmo riuscire a giocare sempre con
la grinta e la voglia dimostrata nel tie-break. Non è la prima
volta che ci capita di disputare i primi due set alla grande



per poi bloccarci nel terzo. Sarebbe interessante individuare
questa variabile misteriosa che fa in modo che smettiamo di
giocare a partire dal terzo set ma alla fine l’importante è
vincere. Vincere era importante, il quinto set è stato giocato
da squadra che aveva voglia di vincere nonostante qualche
servizio sbagliato di troppo».

PRIMO SET

Si parte con gli schiarimenti in campo. Per la SIECO troviamo
Ferrato palleggiatore e Bulfon opposto. Capitan Marshall e
Bertoli schiacciatori con Arienti e Iorno centrali. Libero
Benedicenti.

Calabresi  che  rispondono  con  Pellegrino  palleggiatore  e
Stabrawa opposto. Marinelli e Carbone schiacciatori. Gitto e
Rau i centrali mentre Cappio sarà il Libero.

Il primo servizio spetta a Iorno ma il primo punto è di
Stabrawa che ha buon gioco sul muro di Marshall. 0-1. Lo
stesso Stabrawa sbaglia il servizio 1-1. Poco dopo lo imita
Bulfon 1-2. Arriva il primo muro dell’incontro ed è opera di
Ferrato 3-2. Ancora un punto di Ferrato che schiaccia una
palla che danza alta sulla rete 4-3. Il Break arriva con
l’errore di Stabrawa che schiaccia sul nastro 5-3. Bulfon
chiude il colpo ma è murato 6-4. Iorno attacca al centro la
palla dell’8-6. Secondo servizio e secondo errore per Stabrawa
10-8. Bertoli al secondo tentativo tira fuori il colpo giusto
12-10. Muro della coppia Iorno/Ferrato 13-10. Muro solitario
di Iorno 15-11. Sbaglia il servizio Ferrato 16-12. Gitto ferma
Marshall con un buon muro 17-14. Marshall gioca un’astuta
palletta 19-15. Invasione per Marshall 20-18. Schiaccia Bulfon
e il muro ci mette le dita 22-19. Ancora un muro di Iorno
23-19. Ace di Arienti 24-19. Ancora una pestata della seconda
linea per Stabrawa.

SECONDO SET

Ancora un errore dai nove metri per Stabrawa poi arriva il



muro di Ferrato 2-0. Bella botta di Bulfon 3-1. Invasione di
Stabrawa 5-2. Ace di Ferrato 7-3. Ancora ace di Ferrato che
centra  un  avversario  mentre  cerca  di  spostarsi  dalla
traiettoria destinata ad uscire 11-3. Ancora Ace, stavolta è
Bertoli che fa il 14-4. Invasione di D’Amato 15-4. Muro di
Marshall  16-4.  Bomba  parallela  di  Bulfon  18-6.  Pellegrino
serve Stabrawa, ma Stabrawa non è al suo posto e la palla cade
a  terra  19-6.  Buono  l’attacco  di  Gitto  al  centro  20-8.
Stavolta l’invasione è di Ferrato 21-9. Fuori il servizio di
Marsili 22-9. Il muro di Marshall vale il 24-10. Ed è ancora
Marshall  a  mettere  a  terra  l’ultima  palla  del  set,  dopo
un’azione molto confusa 25-10.

TERZO SET

Al  servizio  c’è  Iorno  ma  il  primo  punto  è  di  Stabrawa.
Marinelli sfiora la palla a muro ma confessa solo quando Coach
Lanci minaccia di utilizzare il Check: 1-1. Bulfon serve fuori
1-2. Primo break ad opera dei calabresi, il muro di Ortona non
tiene 1-3. Male il palleggio di Marshall, troppo lungo per
Bertoli  3-5.  Ace  di  Stabrawa  3-6.  Bertoli  accorcia  5-6.
Marinelli sbaglia l’attacco in diagonale 6-7. Iorno trova uno
spiraglio nel muro 7-8. Ancora un errore di Marinelli porta la
Sieco al 9-9. L’attacco di Bulfon è dentro di pochissimo e c’è
bisogno del video-check 10-10. Carbone schiaccia sulla rete
11-10. Marshall prende la palla con il dorso della mano a
terra ma l’arbitro dice di no 11-11. Stabrawa 11-13. Arienti
sbaglia  il  servizio  12-14.  Fischiata  un’invasione  aerea  a
Ferrato  13-16.  Bertoli  sbaglia  il  servizio  14-17.  Gitto
attacca fuori 16-17. Stabrawa incappa ancora nel vizietto di
pestare la linea dei tre metri 17-17. Invasione di Stabrawa
19-20. Bertoli stoppato a muro 20-23. Rau trova il primo set
point 21-24. Ancora Rau trova il punto del 21-25.

QUARTO SET

Serve  e  sbaglia  Stabrawa  1-0.  Dentro  di  poco  il  muro  su
Marshall 1-2. Ancora murato Marshall 1-3. Potente lungolinea



di Bertoli 4-5. Invasione di Bulfon 5-7. Fuori l’attacco di
Marshall 5-8. A segno la pipe di Bertolo 6-8. Stabrawa sbaglia
il servizio 7-9. Arienti troglie qualche castagna dal fuoco
10-11. Bertoli murato 10-13. Quattro tocchi per la Sieco,
Palmi allunga 10-14. Bulfon mirato 10-15. L’attacco di prima
intenzione di Ferrato viene letto bene dal muro avversario
10-16. Fuori il muro ortonese 10-18. Bertoli non riesce a
superare il muro 12-19 e poi sbaglia il servizio 13-20. Iorno
è murato 16-24. Il punto finale è di Stabrawa.

TIE BREAK

Stabrawa rompe il muro di Ortona 0-1. Diagonale stretta di
Palmi e la palla cade a terra 1-2. Stavolta Marshall tira
forte 2-2. Iorno trova un buon muro 4-3. Errore al servizio
per Marsili 5-4. Marshall ferma l’attacco di Stabrawa e al
cambio di campo la Sieco è in vantaggio 8-6. Ancora un muro di
Marshall su Stabrawa 10-7. Carbone sbaglia dai nove metri
11-8. Poco dopo sbaglia anche Bulfon al servizio 11-9. Bertoli
la tira fuori e sul 12-11 Coach Lanci chiama tempo. Sbaglia il
servizio anche Marsili 13-11. Marshall pesta la linea 13-13.
Lo  stesso  italo-cubano  trova  il  primo  match  point  14-13.
Ferrato sbaglia il servizio ed è 14-14. Sbaglia anche Gitto
15-14. Fischiato un fallo a Marshall, la situazione si ribalta
15-16. Il pallonetto di Marshall cade 17-17. Bulfon sbaglia
ancora  un  servizio  17-18.  Marshall  è  chiamato  a  fare  gli
straordinari da Ferrato 18-18. Marshall sembra essere l’unico
terminale di attacco 19-18. Bertoli 20-19. Iorno riesce a
mettere una mano e a far muro. Finalmente finisce anche il
tie-break sul 22-20.

SIECO SERVICE IMPAVIDA ORTONA – OMIFER PALMI ( 25-19/ 25-10/
21-25/ 17-25/ 22-20 )

Sieco  Service  Impavida  Ortona:  Vindice  (L)  n.e.,  Ceccoli,
Bertoli  18,  Benedicenti  (L)  pos.  64%  perf.  43%,  Iorno  9,
Marshall 21, Di Tullio n.e., Bulfon 16, Arienti 6, Ferrato 5,
Pollicino  n.e.,  Palmigiani  n.e.  Allenatore:  Nunzio  Lanci.



Vice: Luca Di Pietro.

OmiFer Palmi: Cappio (L) 63% pos 44% perf, Condorelli (L),
Marsili  2,  Gitto  17,  Ferraccù,  Miscione,  Stabrawa  21,
Marinelli 11, Peripolli, Pellegrino, Rau 8, D’Amato, Carbone
7. Allenatore: Andrea Radici. Vice: Gianluca Porcino

Durata Set: 29’ / 23’ / 28’ / 28’ / 28’

Durata Complessiva: 2h 16’

Muri Punto: Ortona 12 / Palmi 10

Aces: Ortona 4 / Palmi 1

Errori Al Servizio: Ortona 16 / Palmi 15

% Attacco: Ortona 46% / Palmi 40%

% Ricezione: Ortona Pos 64% Perf 40% / Palmi Pos 57% Perf 41%

Ufficio Stampa Sieco Service Impavida Pallavolo Ortona

I SEGRETI DI MEDJUGORJE? Sono
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“Non  aspettate  che  appaia  quel  Segno  che  è  stato
preannunciato. Per coloro che non credono, il tempo stringe”

19 novembre 2022

di don Marcello Stanzione

A Medjugorje, in Bosnia-Erzegovina, la Madonna, durante le
visioni dei veggenti, avrebbe affidato quasi 40 anni fa ad
alcuni giovani dieci segreti sul futuro del mondo.

I primi tre segreti

I primi tre segreti riguardano tre Ammonizioni, o fatti molto
gravi, che accadranno per scuotere le anime e invogliarle a
convertirsi. Subito dopo, sul luogo delle Apparizioni, ci sarà
un grande Segno, visibile, bello, permanente.

Il settimo segreto

Dopo, la Madonna si ritirerà perché si realizzino, a breve
scadenza  l’uno  dall’altro,  gli  altri  Segreti.  Il  settimo,
tuttavia,  è  stato  annullato  grazie  alle  preghiere,  alle
penitenze e ai digiuni di molte persone. Quanto agli altri, la
veggente  Mirjana  sa  quando  si  verificheranno,  perché  la
Madonna gliene ha comunicato le date.

Tre giorni prima

La veggente si è quindi impegnata ad avvertire, tre giorni
prima dell’inizio della serie, i sacerdoti. Satana attualmente
domina il mondo, ripete la Madonna nell’ex Jugoslavia. Ma c’è
ancora modo per evitare la catastrofe: ciò è permesso dalla
pietà divina.

Gli avvisi della Madonna

Ed  ecco  alcuni  avvisi  della  Madonna  a  Medjugorje:
“Affrettatevi a convertirvi. Non aspettate che appaia quel
Segno che è stato preannunciato. Per coloro che non credono,



il tempo stringe: ne hanno ancora poco a loro disposizione,
per convertirsi. I cristiani hanno dimenticato che potrebbero
fermare  la  guerra  ed  anche  certe  calamità  naturali  se
ricorressero  alla  Preghiera  e  al  Digiuno.  Voi  non  avete
bisogno di un segno (voi che credete): voi siete il segno!”.

Una spiegazione alle visioni della Madonna

Se si tiene di tutte le attestazioni di venute di Maria, nei
casi respinti, o solo tollerati, o ancora in esame da parte
della Chiesa, e dei casi di cui si sa poco o nulla, e che
presumibilmente sono degni di nota, sembra proprio che, in un
tempo in cui pare che i ritmi storici incalzino, le visioni
siano il frutto di una pressione tanto interna che esterna,
sia psicologica che trascendentale.

Un grido disperato

L’immagine della Madre celeste si forma nella coscienza e
nell’ambiente fisico degli uomini quasi in risposta a un grido
disperato. Fin dal 1656 la Madonna aveva detto a Marie de
Vallée:  “Essi  (gli  ultimi  tempi)  sono  opera  Mia  e  Mia
Passione. La fine sarà … più disastrosa, più potente e più
spaventosa di quanto si crede”.

https://it.aleteia.org/2022/11/18/segreti-di-medjugorje-sono-u
na-risposta-alla-disperazione/
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Siamo un gruppo di infermieri dipendenti di ASL di varie zone
d’Italia

Come già anticipato con le e-mail inviate qualche mese fa, con
la presente siamo a richiedere di prendere in considerazione
la possibilità di bandire un concorso per mobilità intra ed
extra regionale per permetterci di poter tornare a casa.

Purtroppo, da troppo tempo, i professionisti infermieri sono
costretti ad allontanarsi da casa per avere la possibilità di
un lavoro e sfuggire dal precariato che assilla la sanità
abruzzese.  Molti  di  noi,  ormai  da  diverso  tempo,  vivono
lontani  da  casa  con  la  speranza  di  poterci  tornare  ma
purtroppo ciò si scontra con le situazioni poco favorevoli
della nostra regione.

Esaminando in dettaglio ciò che sta accadendo, prendiamo in
analisi la situazione dei concorsi:

Asl  Avezzano  Sulmona  L’Aquila:  concorso  bandito  con
pubblicazione  in  GU  4  serie  speciale  concorsi  n  52  del
07/07/2020 mai espletato e ormai da due anni non si hanno
notizie.

Asl Pescara: concorso bandito con pubblicazione in GU 4 serie
speciale concorsi n 36 del 07/05/2021 mai espletato e ormai da
quindici mesi non si hanno notizie, qualche settimana fa é
uscito un comunicato che riduce i posti messi a concorso senza
però dare notizia di quando si faranno le prove.

Asl  Teramo:  concorso  svolto  con  prova  unica  in  data
24/11/2021, graduatoria approvata con deliberazione n. 0970
del 24/5/2022 ma, per via dei numerosi ricorsi, è in stallo



dato che il documento, al punto 6 recita: “di rinviare a
successivo atto l’assunzione dei vincitori in esito ai ricorsi
giurisdizionali ancora in itinere”. I ricorsi, che dovevano
essere discussi a luglio 2022, sono stati rinviati a febbraio
2023 ovvero a 9 mesi dopo la pubblicazione della graduatoria.

Asl Chieti: concorso svolto il 21/04/2022, per ora chiamati
solo i vincitori

Contemporaneamente  alle  prove  concorsuali,  le  asl  stanno
stabilizzando moltissimo personale interno assunto con avvisi
a tempo determinato (alcuni con contratti non rinnovabili).
Molti di noi hanno tentato vari modi per poter tornare a casa.
I comandi sono bloccati dalle ASL di provenienza che non ci
rilasciano i nullaosta. Le mobilità volontarie sono bloccate
della  asl  abruzzesi  che  non  le  accettano.  Tutti  questi
dinieghi sono estenuanti perché non si riesce a trovare una
soluzione per tornare a casa. La stabilizzazione degli “eroi
del covid” è la presa in giro più grande perché molti di noi
hanno affrontato la pandemia distanti da casa e dagli affetti,
hanno subito perdite di persone care senza poter stare vicino
alla propria famiglia.

Gli  incontri  tra  sindacati  e  regione  puntano  solo  a
stabilizzare il personale ma, in pochi pensano che permettere
al personale fuori sede di tornare a casa è un valido modo per
reclutare personale.

Alla  luce  del  nuovo  contratto  collettivo  di  lavoro  del
comparto sanità siglato pochi giorni fa, si fa riferimento
alle mobilità specificando che i bandi DEVONO essere attuati
su base annuale.

In conclusione, chiediamo un incontro con le SV e che la
nostra  richiesta  venga  accolta  per  permettere  ai
professionisti di poter lavorare senza la preoccupazione di
dover essere a molti chilometri da casa.

In attesa di un Vostro riscontro



Porgiamo cordiali saluti.

BENEDETTO  CROCE,  70°
anniversario morte
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

La Fondazione Erminio e Zel Sipari onlus, domenica 20 Novembre
a Pescasseroli ricorderà Benedetto Croce a settant’anni dalla
sua scomparsa.

Pescasseroli, 19 novembre 2022. Per l’occasione sarà allestita
una mostra realizzata con articoli di giornali dei giorni
successivi alla morte del grande filosofo abruzzese, scomparso
a 86 anni nella sua casa di Napoli, a Palazzo Filomarino.

La mostra “Un omaggio a Benedetto Croce a settant’anni dalla
sua scomparsa attraverso i giornali dell’epoca”, curata da
Simona  Orsello,  sarà  ospitata  nelle  Scuderie  di  Palazzo
Sipari, a pochi passi dalla casa natale del filosofo, oggi una
casa museo della Fondazione Sipari nella quale è possibile
visitare i diversi ambienti in cui ha abitato la famiglia
materna di Benedetto Croce.

Sulla facciata principale del Palazzo, sobrio ed imponente ad
un tempo, sono collocate, ai lati del portale d’ingresso, due
targhe marmoree: l’una in memoria della nascita di Benedetto
Croce, avvenuta il 25 febbraio del 1866, l’altra in ricordo
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dell’attività  svolta  da  suo  cugino  Erminio  Sipari  per  la
fondazione del Parco Nazionale d’Abruzzo, di cui quest’anno si
festeggia il centenario.

Croce e Sipari in più occasioni videro intrecciarsi i loro
percorsi: l’uno promuovendo la prima legge italiana a tutela
del paesaggio, la Legge 778 dell’11 giugno del 1922, l’altro,
in un’epoca in cui la sensibilità ambientale non era ancora
particolarmente  diffusa,  sviluppando  concetti  estremamente
moderni  a  tutela  dell’ambiente  e  ponendosi  il  duplice
obiettivo di realizzare la prima area protetta d’Italia a
tutela del camoscio d’Abruzzo e dell’orso bruno marsicano, e
quello dello sviluppo turistico del territorio.

Il Presidente del Senato dell’epoca, Giuseppe Paratore, con
queste parole commemorava il filosofo della libertà:

“L’improvviso  annuncio  rende  più  acuto  il  cordoglio  che
colpisce in questo momento la Nazione per la perdita di uno
dei  suoi  figli  migliori  e  rende  più  arduo  il  compito  di
racchiudere  in  una  breve  commemorazione  il  ricordo  e  la
celebrazione delle sue opere e delle sue virtù. Ricordo e
celebrazione che appartengono tuttavia, prima che al Senato,
all’Italia  e  più  ancora  all’intiero  consorzio  dei  popoli
civili in seno al quale, per oltre un cinquantennio, la sua
fede e il suo pensiero, per il mezzo della sua prodigiosa
quanto appassionata cultura, hanno operato come forza viva,
suscitatrice di problemi e di esigenze, volta ad alimentare e
riscattare le sopite energie dello spirito”.

Nacqui il 25 febbraio 1866 a Pescasseroli, paesetto della
provincia  d’Aquila.  Mio  padre,  Pasquale,  era  di  famiglia
abruzzese,  trapiantatasi  a  Napoli  nella  generazione
precedente.

Mio nonno, Benedetto, era magistrato, e morì in Napoli nel
1852, consigliere della Corte Suprema di Giustizia. Mia madre,
Luisa Sipari, era di Pescasseroli; e quivi essendosi ritirata



col marito nel 1866 durante l’epidemia colerica di Napoli,
nacqui io, terzogenito (essendo stato preceduto da un maschio
e da una femmina che morirono bambini).”

Tratto da “Memorie della mia vita”, Benedetto Croce, 10 aprile
1902

Domenica 20 Novembre, orario: 11:00-19:00

Foto: www.fondazioneluigieinaudi.it

NEXTAPPENNINO: chiusi i bandi
per  le  imprese,  presentati
2.540  progetti  per  2,3
miliardi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Richieste  agevolazioni  per  1,5  miliardi  a  fronte  dei  615
milioni disponibili

Roma, 18 Novembre 2022. Si sono chiusi con risultati superiori
ad  ogni  aspettativa  i  bandi  del  programma  NextAppennino
destinati alle imprese dei territori colpiti dai terremoti del
2009 e del 2016. A fronte di 615 milioni di agevolazioni messe
a disposizione, tra contributi a fondo perduto e finanziamenti
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agevolati,  sono  stati  presentati  2.541  nuovi  progetti
d’investimento da parte delle imprese, per un valore di 2,3
miliardi di euro ed agevolazioni richieste pari a 1,5 miliardi
(875 milioni in più rispetto alle risorse disponibili). Tra i
progetti presentati, ben 744 riguardano l’avvio di nuove micro
e piccole imprese. Le agevolazioni richieste provengono per il
79,3%  dal  cratere  sisma  2016  (60%  Marche,  16%  Lazio,  14%
Abruzzo, 10% Umbria), e per il restante 22,7% dal cratere 2009
dell’Abruzzo. “La risposta delle imprese, del terzo settore e
degli  enti  locali  alle  opportunità  offerte  dai  bandi  di
NextAppennino è stata molto importante.

È un segno tangibile della vitalità del sistema produttivo,
che ha fiducia nel processo di ricostruzione, crede nella
possibilità di un nuovo sviluppo e vuole investire in questi
territori”  ha  detto  il  Commissario  straordinario  per  la
ricostruzione post sisma 2016, Giovanni Legnini, presidente
della Cabina di Coordinamento integrata che gestisce i fondi
di  NextAppennino.  “Procederemo  nei  tempi  previsti
all’assegnazione delle risorse disponibili alle imprese, sulla
base delle decisioni dei Comitati di Valutazione, dove sono
rappresentate anche le Regioni e l’Anci, ma è evidente – ha
aggiunto  Legnini  –  che  non  potremo  finanziare  tutti  gli
interventi  che  ci  sono  stati  proposti.  Valuteremo,  con  i
presidenti  delle  Regioni  interessate,  l’opportunità  di
chiedere  ulteriori  risorse  al  Governo”.  “Il  risultato
quantitativo  è  veramente  incoraggiante  –  ha  detto  il
Coordinatore  della  Struttura  di  Missione  sisma  2009
Consigliere Carlo Presenti -. Anche dal Cratere 2009 sono
arrivate  moltissime  domande  su  tutte  le  linee  di
finanziamento. Adesso ci aspetta un grande lavoro nei Comitati
di valutazione e speriamo che anche la qualità dei progetti
sia all’altezza delle nostre aspettative”.

Per i medi e grandi investimenti da realizzare attraverso i
Contratti  di  sviluppo  sono  giunti  100  progetti  (15  per  i
progetti da oltre 20 milioni di euro) di investimento per 1,1



miliardi di euro, con la richiesta di agevolazioni per 592
milioni (266,5 per i grandi progetti) a fronte di risorse
disponibili pari a 190 milioni. Richieste doppie rispetto alle
somme stanziate anche per i bandi riservati all’avvio e lo
sviluppo  delle  micro,  piccole  e  medie  imprese,  e  ai  loro
investimenti  innovativi.  A  fronte  di  198  milioni  di
agevolazioni le richieste, quasi 2 mila, sono state pari a 433
milioni  (653  milioni  di  euro  l’investimento  complessivo
previsto).  Stessa  situazione  per  il  bando  che  prevede  60
milioni di incentivi per le imprese turistiche, culturali e
sportive:  sono  giunte  205  domande  per  un  investimento
complessivo di 132 milioni di euro ed una richiesta di 101
milioni di agevolazioni (rispetto ai 60 stanziati). Per le
iniziative di partenariato pubblico-privato, con un bando che
stanzia  80  milioni  per  finanziare  interamente  i  nuovi
progetti, le richieste sono state 131, per 311 milioni di
incentivi a fronte di 321 milioni di investimento complessivo.
Per i due bandi relativi ai progetti per l’economia sociale e
le cooperative di comunità, e per l’economia circolare, le
filiere agroalimentari ed il ciclo del legno, che prevedono 87
milioni di euro, le richieste sono state invece leggermente
inferiori alle disponibilità, pari a 21,8 milioni di euro per
il primo bando, e 29,2 milioni per il secondo.

XXXVII GMG Diocesana
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022
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Incontro di Pastorale Familiare. Due importanti appuntamenti
nel  fine  settimana.  Sabato  19  novembre  si  terrà  la  37ma
Giornata Mondiale della Gioventù diocesana, mentre domenica 20
novembre  la  Pastorale  Familiare  organizza  un  incontro  dal
titolo “Il Conflitto nella coppia, tra sofferenze e risorse”

Teramo,  18  novembre  2022.  Due  importanti  appuntamenti  si
terranno questo fine settimana nella diocesi di Teramo-Atri.
Il primo appuntamento, nel pomeriggio di domani sabato 19
novembre, è con la trentasettesima Giornata Mondiale della
Gioventù diocesana. Da tutte le parrocchie della diocesi, a
partire dalle 15.30 i giovani si riuniranno in diverse piazze
della città di Teramo per svolgere attività a cura del Centro
Sportivo Italiano. Alle 17.00 “A te la mia lode” con i giovani
impegnati  a  comporre  il  loro  Magnificat  ai  piedi  della
Cattedrale.  A  conclusione  di  questo  momento  i  ragazzi  si
metteranno  “In  cammino  verso  Ebron”,  muovendosi  in
pellegrinaggio verso il Santuario della Madonna delle Grazie.
Quindi seguirà la costruzione dell’immagine della giornata e
l’offerta delle preghiere dei giovani. Le ultime tappe della
giornata  saranno  l’intervento  teatrale  “Verso  l’incontro
concreto” e le conclusioni del vescovo Lorenzo con alcune
riflessioni  sulla  lettera  del  Santo  Padre  per  la  GMG  di
Lisbona e la consegna del Vangelo di Matteo.

Domenica  20  novembre  alle  ore  16,  presso  i  locali  della
Parrocchia di San Gabriele dell’Addolorata di Colleparco in
Teramo si terrà un incontro organizzato dall’Ufficio diocesano
per la Pastorale Familiare rivolto alle coppie di sposi o
fidanzati, sul tema Il Conflitto nella coppia, tra sofferenze
e risorse. A parlare sarà la Dott.ssa Fabiola Di Berardino,
psicologa  e  psicoterapeuta  sistemico  relazionale  e
familiare, Didatta del Centro Studi di Roma, sede “Ipra” di
Pescara. Introdurrà l’incontro S.E. Mons. Lorenzo Leuzzi. «Il
conflitto  nella  coppia  non  ha  di  per  sé  una  connotazione
negativa»  spiegano  i  responsabili  dell’Ufficio  per  la
Pastorale Familiare invitando le coppie a partecipare. «Può



essere  un  momento  di  confronto,  di  integrazione  delle
differenze e quindi diventare un motore evolutivo. Dipende da
come viene gestito e dalla sua entità. La sofferenza e la
paura che spesso lo accompagnano, non sempre ne favoriscono
l’esito  costruttivo.  Riflettere  insieme  sulla  tematica  del
conflitto – concludono gli organizzatori – può aiutare a fare
emergere nuove possibilità e la sua connotazione di utilità».
È previsto un servizio baby-sitter gratuito

LA  BELLEZZA  DEL  SAPER  FARE
italiano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

PMI DAY: tra Chieti e Pescara 4 Aziende, 4 scuole, 78 studenti
raccontano

Pescara, 18 novembre 2022. Anche Confindustria Chieti Pescara
con il suo Comitato Piccola Industria guidato dal Presidente
Alessandro  Addari  ha  celebrato  oggi  la  giornata  nazionale
delle Piccole e Medie Imprese Italiane – manifestazione di
Confindustria alla sua tredicesima edizione – con l’obiettivo
di raccontare alle giovani generazioni “la bellezza del saper
fare italiano”, ovvero la bellezza come asset, come carattere
distintivo  e  fattore  competitivo  che  nasce  dall’attitudine
alla cura e all’attenzione e dalla volontà di “fare bene”.

Il PMI DAY costituisce un’occasione privilegiata per vivere da
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vicino il talento e il sacrificio da cui nascono prodotti e
servizi per raccontare il lungo percorso che compiono per
giungere fino a noi, consumatori finali. È la giornata in cui
le piccole e medie imprese di Confindustria aprono le porte a
studenti, insegnanti e comunità locali per mostrare come si
svolge  l’attività  produttiva  e  per  raccontare  storia,
conquiste e progetti futuri dell’azienda. L’iniziativa è stata
lanciata da Piccola Industria Confindustria nel 2010 e da
allora ha portato più di 380.000 giovani a diretto contatto
con il mondo e con i valori della piccola e media impresa.

La mattinata di oggi ha visto impegnati gli studenti delle
scuole secondarie di primo grado Tinozzi di Pescara, G. De
Petra di Casoli (CH), S.M. “G. Leopardi” di Moscufo (PE),
Vicentini-Della Porta di Chieti.

Le  aziende  madrine  che  hanno  aperto  le  loro  porte  agli
studenti sono state Blue Italy srl di Cinzia Di Zio con sede a
Montesilvano, eccellenza abruzzese nelle lavorazioni speciali
di tessuti, pelli e materie plastiche che nei suoi prodotti
unisce lavoro manuale, design e ricerca; a Casoli Palazzo
Tilly srl di Antonella Allegrino, dimora storica del ‘700 e
luogo di memoria, eccellenza del settore turistico abruzzese;
a Moscufo Universal Caffè srl con l’imprenditrice Natascia
Camiscia: il suo caffè è una certezza abruzzese sul mercato
internazionale e alla qualità del prodotto unisce rigorose
scelte etiche; a Chieti Scalo Bond Factory srl di Loreto e
Annamaria  di  Rienzo  che  propone  nuove  idee  e  soluzioni
innovative per il mondo della moda, unendo artigianalità e
tecnologia.

Il presidente del Comitato Piccola Industria di Confindustria
Chieti Pescara Alessandro Addari sul PMI DAY ha dichiarato:
“Per il 2022 abbiamo messo al centro il concetto di bellezza
che  secondo  noi  racchiude  capacità  di  innovazione  e
creatività,  ma  anche  tutto  un  patrimonio  di  saperi  e
tradizioni che derivano dalla storia e dalla cultura delle
comunità e dei territori di cui le PMI sono parte integrante.



Di più. Con i giovani oggi abbiamo condiviso come bellezza sia
una  qualità  delle  relazioni  che  si  sviluppano  all’interno
della comunità aziendale, un tratto distintivo del bene comune
che  si  manifesta  anche  nel  vivere  valori  come  libertà,
giustizia, tolleranza, solidarietà e legalità nella vita dei
singoli  e  nell’ecosistema  economico.”  Ambasciatori  del
Comitato Piccola Industria di Confindustria Chieti Pescara che
hanno accompagnato la manifestazione sono stati anche Rita
Annecchini, Franco Pietrantonio e Cinzia Turli.

Gli studenti che hanno avuto oggi la possibilità di visitare
le quattro eccellenze produttive del nostro territorio nelle
prossime settimane si sfideranno inoltre in un’entusiasmante
challenge: produrre post social e video pensati per essere
veicolati su Facebook, Istagram o Tik Tok in italiano o in
inglese,  finalizzati  a  far  emergere  la  bellezza  espressa
dall’azienda  madrina.  Tutti  i  lavori  saranno  condivisi
nell’evento finale previsto per il 14 dicembre 2022 e una
specifica Commissione tecnica decreterà il miglior elaborato
per ciascuna delle quattro scuole coinvolte.

Allegate  foto  della  manifestazione,  credits  Confindustria
Chieti Pescara.

INCAUTI un filmato dal titolo
eloquente
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022
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Davide  Lupinetti,  il  giovane  regista  di  Silvi,  gira  nel
capoluogo  d’Abruzzo  uno  spot  contro  la  sentenza  choc  del
Tribunale dell’Aquila

L’Aquila, 17 novembre 2022. La protesta sale anche le scale
del  cinema.  A  farla  è  il  giovane  e  pluripremiato  regista
abruzzese,  Davide  Lupinetti,  con  uno  spot  incisivo,  dal
titolo: “INCAUTI – Sentenza del tribunale di L’Aquila sulle
vittime del terremoto”. Un lavoro che arriva dritto al cuore
per quanto è accaduto. Sì, ma cos’è accaduto? Lo scorso 9
ottobre, il Tribunale di L’Aquila, con una sentenza inattesa,
ha riconosciuto il concorso di colpa di alcune vittime del
crollo di una palazzina nel corso del terremoto del 6 aprile
2009, quantificando i risarcimenti con una riduzione del 30%.

Secondo il collegio giudicante le vittime avrebbero avuto una
“condotta  incauta”  e  nonostante  fossero  stare  rassicurate
dalle autorità competenti. Il concorso di colpa, invece, non è
stato riconosciuto per altre vittime della stessa palazzina.
Stessa  situazione,  ma  sentenze  diverse.  Ora,  al  di  là
dell’evidente contraddizione, è quanto meno inspiegabile che
il  tribunale  abbia  riconosciuto  una  corresponsabilità  dei
ragazzi  morti  pari  al  30%  perché  ha  ritenuto  siano  stati
imprudenti a non uscire dopo la seconda scossa. 

Ma,  interpretazioni  a  parte,  la  sentenza  lo  afferma
chiaramente: “È fondata l’eccezione di concorso di colpa delle
vittime,  costituendo  obiettivamente  una  condotta  incauta
quella  di  trattenersi  a  dormire  nonostante  il  notorio
verificarsi di due scosse nella serata del 5 aprile e poco
dopo la mezzanotte del 6 aprile. Concorso che”, prosegue,
”tenuto  conto  dell’affidamento  che  i  soggetti  poi  defunti



potevano riporre nella capacità dell’edificio di resistere al
sisma per essere lo stesso in cemento armato e rimasto in
piedi nel corso dello sciame sismico da mesi in atto, può
stimarsi nella misura del 30 per cento. Ne deriva che la
responsabilità per ciascun Ministero è del 15 per cento e per
il residuo 40 centro in capo agli eredi del costruttore Del
Beato”.

Di fronte a tanta assurdità, Davide Lupinetti, il regista di
Silvi  Marina  (TE),  brillante  allievo  dell’accademia  del
Cinema, delle Arti e delle Scienze in California e che, nella
sua  pur  breve  esperienza,  può  già  vantare  anche  un
riconoscimento al Festival del Cinema di Venezia, è passato
dalle parole ai fatti. Con un cast composto essenzialmente da
una famiglia: Stefano Barretta (papà), Martina Falco (madre) e
Maya  Barretta  (la  piccola  protagonista),  in  un  freddo
pomeriggio di ottobre ha girato, per le vie del centro del
capoluogo abruzzese e tra lo stupore di tanti, i momenti più
significativi  dello  spot:  in  pigiama,  scalzi,  coperti  di
polvere, con un cuscino in mano, diretti alla basilica di
Collemaggio per mettersi al riparo da altri pericoli.

 È stato un momento molto suggestivo che gli attori coinvolti
hanno saputo rendere alla perfezione. Lo spot, di un minuto
circa, sarà visibile sui canali Youtube, Instagram e Facebook
di Storyrec, a partire dalla mattinata di sabato 19 novembre.
Regia di Davide Lupinetti, girato da Davide Lupinetti e Marzio
Santoro.  Assistenti  Roberta  Di  Pietro,  Davide  Roveda  e
Riccardo Trabucco, Marcos Marcelli si è occupato del sound
design, una produzione STORYREC.



NUOVI  GUAI  IN  VISTA  PER
L’ITALIA.  Crisi  energia  a
febbraio-marzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

L’apertura sulle trivellazioni non basta. Con l’inizio del
2023  potrebbe  emergere  un  nuovo  problema  per  l’Italia
nonostante  il  GNL  che  ci  si  è  assicurati

Roma, 17 novembre 2022. Secondo Michele Marsiglia, presidente
di FederPetroli Italia, “la richiesta della Meloni rappresenta
un po’ un controsenso”.

Siamo,  quindi,  di  fronte  al  gioco  delle  tre  carte.  Nel
Mozambico, Eni opera direttamente in loco, non si capisce
perché l’Italia debba puntare così tanto sul GNL americano.

Il gioco delle sanzioni sembra essere fatto apposta per essere
aggirato. Intanto il prezzo del Ttf è tornato sopra i 120
euro/MWh, ma nessuno se ne occupa più.

Il  Governo  deve  anzitutto  occuparsi  delle  infrastrutture
energetiche italiane. Ora che abbiamo risolto il problema di
dove prendere il gas, resta quello di sapere dove lo andiamo a
trattare e immagazzinare

FederPetroli Italia non è mai stata favorevole al Pitesai
approvato

L’apertura sulle trivelle è utile nel medio termine, ma di
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fronte a questa crisi energetica servono azioni immediate.

GUARISCE  CON  L’ACQUA  DI
COLLEVALANZA:  miracolo  di
Madre Speranza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

di Gelsomino Del Guercio

17 novembre 2022

Per intercessione della Madre, si è verificata una guarigione
inspiegabile di un bambino. Quel miracolo l’ha resa beata.
Ecco come è avvenuto

Lo straordinario racconto, narrato direttamente dalla voce dai
suoi  protagonisti,  del  miracolo  che,  per  intercessione  di
Madre  Speranza,  e  attraverso  l’acqua  del  santuario  di
Collevalenza, ha permesso la guarigione del piccolo Francesco.

Lo  riporta  il  libro  “Stupore  di  una  guarigione”  (Tau
editrice), ispirato dal messaggio che la beata Madre Speranza
di  Gesù  (Santomera,  30  settembre  1893  –  Collevalenza,  8
febbraio  1983)  ha  diffuso  con  la  fondazione  delle
Congregazioni delle Ancelle dell’Amore Misericordioso e dei
Figli dell’Amore Misericordioso.
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Da Testimone di Geova a cattolica

Maurizio, padre del bambino, racconta l’incredibile guarigione
del  figlio.  «Tutto  ebbe  inizio  qualche  anno  prima  della
nascita  di  Francesco  Maria.  Elena,  testimone  di  Geova
convinta, a un certo punto della sua vita cominciò a chiedersi
se veramente quello che stava facendo fosse volontà di Dio.
Entrò in profonda crisi e di lì a pochi mesi decise di uscire
dall’organizzazione».  L’incontro  tra  Maurizio  ed  Elena
«avvenne in questo momento di piena ricerca di una nuova fede
e fu così che decisi di accompagnarla in questo percorso».

La nascita di Francesco Maria

Quando  nacque  Francesco  Maria  fu  la  gioia  della  vita  di
Maurizio e Elena. Ma da lì a poco, iniziava a non star bene.
Ci fu il primo ricovero e «l’inizio dei nostri pellegrinaggi
negli ospedali. Non capivamo, eravamo passati dalla gioia più
grande alla realtà più dolorosa».

Un peggioramento continuo

Francesco Maria stava sempre più male e non si capiva bene
cosa avesse. Non mangiava, non dormiva, piangeva quasi tutto
il giorno.  «Chi ci diceva che aveva un’allergia – spiega
Maurizio – chi una grave intolleranza. Ma intanto il bambino
stava sempre peggio e faceva fatica a nutrirsi. Qualsiasi cosa
gli si dava da mangiare, gli causava vomito, problemi negli
organi dell’apparato digerente e alla pelle. Anche la sua
pediatra non sapeva più cosa tentare. Prescrisse delle flebo
al bambino, ma servivano a poco».

Madre Speranza

I  genitori  giunsero  al  punto  più  profondo  di  dolore,  un
pomeriggio, il 21 giugno 1999. Mentre stava riordinando la
cucina,  Elena  sentì  per  televisione  la  storia  di  Madre
Speranza. Il primo impatto non fu molto gradevole: «Un’altra
suora con le stigmate: le solite storie per la televisione».



Poi  sentì  parlare  dell’acqua  del  santuario  dell’Amore
Misericordioso  da  lei  fondato.

L’acqua miracolosa

Quello che colpì l’attenzione di Elena fu che quell’acqua
guariva  le  malattie  che  la  scienza  umana  non  riusciva  a
curare:  lei  capì  che  era  per  gli  ammalati  nel  corpo  e
nell’anima, e che fosse un’acqua speciale per i bambini, che
Madre  Speranza  e  il  buon  Gesù  amavano  tanto.  Subito  la
speranza si accese una forza potente spingeva Elena verso quel
piccolo  paesino  di  Collevalenza  senza  neppure  sapere  dove
fosse.

Zio Giuseppe

Telefonò  subito  a  mia  madre  chiedendo  se  sapesse  dove  si
trovava quel posto e “per combinazione” lo zio di Maurizio,
don Giuseppe, stava seguendo un corso di esercizi spirituali
del Movimento Sacerdotale Mariano proprio in quel santuario,
per la prima volta. «Alla prima chiamata lo informammo di tale
acqua  e  della  necessità  di  portarne  a  casa  un’adeguata
quantità».

Le prime somministrazioni di acqua miracolosa

Al  suo  ritorno,  il  lunedì  successivo,  afferma  Maurizio,
«incominciammo a somministrare l’acqua pregando Madre Speranza
e  recitando  la  novena  all’Amore  Misericordioso.  Così  si
continuò a somministrare l’acqua e a pregare. In quei giorni
le condizioni di Francesco Maria rimasero stazionarie, noi
eravamo  molto  preoccupati.  Poi,  il  mercoledì,  successe  un
fatto.  Forse  perché  si  era  davanti  a  persone  sprovvedute
(noi), forse perché la volontà di Dio Amore voleva così. Il
pomeriggio,  recandosi  al  parco,  Elena  fece  un  incontro
particolare».

Il signore al parco



Elena venne catturata dalla figura di un signore distinto, di
mezza età, ben vestito che le fece un po’ di posto su una
panchina: le si sedette a fianco, e rimase impressionata dal
suo sguardo; dai suoi occhi chiari come il mare. Sembrava
potesse leggere fino in fondo all’anima. «Iniziarono a parlare
del più e del meno e quel signore dimostrò di sapere molto di
Francesco e della nostra vita, cose che solo io ed Elena
conoscevamo: che Francesco era stato da noi consacrato alla
Madonna appena dopo aver saputo che era stato concepito, che
era malato, che assumeva l’acqua del santuario. Elena era
completamente disorientata». Era il 30 giugno del 1999.

La profezia di quell’uomo

Ecco il dialogo profetico tra Elena e quell’uomo.

Parlando  del  piccolo  Francesco,  quell’uomo  disse:  «Prende
qualcosa il bambino?».

«No, non prende nulla».

«Ma voi siete andati da Madre Speranza, vero?».

«No!».

Ed egli: «Ma sì che siete stati a Collevalenza».

Gli risposi: «No, le posso assicurare che noi non siamo mai
stati da Madre Speranza».

«Ma Francesco sì», affermò.

Ancora una volta risposi: «No!».

Di nuovo ribadì: «Francesco sì!».

Poi  per  la  seconda  volta  mi  chiese:  «Ma  Francesco  prende
qualcosa?».

Gli replicai di no, ma ripensandoci subito ammisi: «Sì, sì:
sta bevendo l’acqua di Collevalenza», poi lo pregai di dirmi



il suo nome, volevo sapere chi fosse e come potesse conoscere
tutte queste cose su di noi.

La sua risposta fu: «Perché mi fai tante domande? Non pensare
a chi sono, non ha alcuna importanza»; poi aggiunse: «Non è
più  il  caso  di  preoccuparti,  Francesco  ha  trovato  la  sua
mamma!». Lo guardai stupita, pensando: «La sua mamma?». E
quindi replicai: «Sono io la sua mamma!».

Lui ribadì: «Sì, ma l’altra mamma».

I turbamenti di Elena

Quando Elena tornò a casa era piuttosto scossa; telefonò a mia
madre e le spiegò l’accaduto, di come avesse incontrato quel
signore, di quello che si erano detti, ma soprattutto quello
che lui aveva detto. «Mia madre – dice Maurizio – pensò che
Elena  avesse  perso  il  senno:  il  dolore,  le  notti  insonni
durante tutto un anno potevano aver minato la sua mente».

Ritornare sulla tomba

Poi Elena fece una domanda: «Cosa significa che Francesco ha
trovato la sua mamma?». La madre di Maurizio fece un lungo
respiro,  poi  disse:  «A  questa  domanda  posso  dare  io  una
risposta», e con uno stupore crescente da parte di Elena, la
signora continuò: «Quando lo zio sacerdote stava per partire
da Collevalenza, ed era già al cancello di uscita, sentì un
forte richiamo a tornare sulla tomba di Madre Speranza. Spense
la macchina e così fece. Lì pregò di nuovo per la famiglia, ma
raccomandò in modo particolare Francesco: se fosse stata la
volontà  di  Dio  che  andasse  in  cielo,  che  sostenesse  la
famiglia, ma se questa non fosse stata la sua volontà, che la
Madre lo proteggesse come un figlio, che lo adottasse. Io gli
dissi che era stata una cosa strana domandare l’adozione. Lui
mi rispose che gli era venuto così, sia al suo arrivo che in
quel momento della partenza. Quindi quello che ti ha detto
quel signore al parco è la risposta della Madre».



La festa per Francesco e il miracolo

Nei giorni successivi fu organizzata una festa per il piccolo
Francesco e contro ogni previsione, iniziò a mangiare tutto
senza avere problemi. Per la prima volta da mesi, Francesco
aveva  dormito  tutta  la  notte,  non  aveva  pianto  e  si  era
svegliato sorridente con tanta fame.  Bevve una buona porzione
di latte. Nei due giorni successivi scomparvero tutti i segni
della malattia: quelle eruzioni che gli davano tanto fastidio.

La malattia scomparve

I mesi seguenti si alimentò con latte e yogurt, senza avere
più disturbi. Potete immaginare le nostre reazioni man mano
che il tempo passava. Avevamo toccato con mano la misericordia
di Dio. Anche i medici che lo hanno visitato sono rimasti
sbalorditi dalla guarigione.

L’Amore Misericordioso

Frequentando più volte il santuario di Collevalanza, sostando
davanti  al  crocifisso  dell’Amore  Misericordioso,  conclude
Maurizio, «abbiamo intuito il grande amore che Dio ha per
ognuno di noi, individualmente. Ci chiama per nome, ci ama di
amore  infinito,  tanto  che  diventa  quasi  impossibile
resistergli».

Un dono che non conosciamo

La guarigione di Francesco «non era avvenuta per nessun merito
da parte nostra, ma per un dono gratuito le cui motivazioni
non conosciamo, a parte la bontà di Dio. Dobbiamo imparare a
lasciarci amare da Dio. Dio ci ama e noi siamo chiamati a
lasciarci amare».

https://it.aleteia.org/2022/11/16/guarisce-con-lacqua-di-colle
valanza-miracolo-di-madre-speranza/
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50° CONFINDUSTRIA Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Radici e Visioni: le sfide future dell’Industria abruzzese

L’Aquila, 16 Novembre 2022. Si è tenuto ieri sera, a Pescara,
presso l’Aurum, l’evento di celebrazione del 50° anniversario
dalla fondazione di Confindustria Abruzzo dal titolo “Radici e
Visioni: le sfide future dell’Industria abruzzese”.

Ad aprire i lavori il Presidente della Regione Abruzzo, Marco
Marsilio, mentre il Presidente di Confindustria Abruzzo, Marco
Fracassi,  ha  introdotto  nella  sua  relazione  il  tema
dell’evento,  sottolineando  l’intensa  attività
dell’Associazione  regionale  ed  indicato  le  sfide  che  sono
davanti all’Industria abruzzese. Quindi il Direttore Lazio e
Abruzzo  Intesa  Sanpaolo,  Roberto  Gabrielli,  ha  svolto  un
approfondita disamina dello scenario economico in cui sono
chiamate oggi ad operare le imprese regionali.

È  seguito  un  proficuo  dibattito,  sui  temi  e  le  sfide
prioritarie, nella tavola rotonda alla quale hanno partecipato
anche il Presidente di Confindustria Chieti Pescara, Silvano
Pagliuca, il Presidente di Confindustria L’Aquila – Abruzzo
Interno,  Riccardo  Podda,  il  Presidente  di  Confindustria
Teramo,  Lorenzo  Dattoli,  e  gli  imprenditori  Fausto  Cosi
(Irplast Spa), Gianni Dell’Orletta (OSLV Italia) Bernardo Giua
Marassi (Sanofi) e Umberto Sgambati (Proger Spa),

https://www.abruzzopopolare.com/2022/11/16/50-confindustria-abruzzo/


I lavori sono stati moderati dalla Giornalista de Il Sole 24
Ore, Lina Palmerini.

Roberto Gabrielli, Direttore Regionale Lazio e Abruzzo Intesa
Sanpaolo, nel suo intervento sul tema “Economia Abruzzese,
sfide e opportunità di crescita”, ha spiegato che “nonostante
il  peggioramento  dello  scenario  macroeconomico,  il  tessuto
produttivo abruzzese si conferma resiliente e in grado di
reagire  ai  contesti  di  difficoltà.  Il  2022  si  chiuderà
positivamente grazie alla buona performance del primo semestre
ed al traino, in regione, delle costruzioni, del turismo e
delle esportazioni che nei primi sei mesi di quest’anno, al
netto dell’automotive, hanno registrato un +24% rispetto allo
stesso periodo del 2021 e del +36,5% sul pre-pandemia. Ma in
questo momento le imprese si trovano a dover fronteggiare
costi e incertezze inattese innestati dai rincari dell’energia
e delle materie prime – ha continuato Gabrielli -. Come prima
banca italiana abbiamo ritenuto doveroso sostenerne con misure
anche straordinarie le esigenze di liquidità e, al contempo,
continuare  a  stimolare  gli  investimenti  strategici  in
particolare  verso  innovazione,  digitalizzazione  e  sviluppo
sostenibile. Il Gruppo ha introdotto 12 miliardi di euro per
permettere  alle  aziende  italiane  di  affrontare  i  maggiori
costi dell’energia e favorire gli investimenti verso l’ormai
indispensabile  indipendenza  energetica,  anche  grazie
all’intervento di Sace. Quest’anno Intesa Sanpaolo ha attivato
un piano di interventi per 35 miliardi di euro per sostenere
imprese,  famiglie,  commercianti,  artigiani  e  albergatori
nell’affrontare questa difficile congiuntura”.

“Confindustria  Abruzzo  compie  50  anni.  Un  compleanno
importante e solenne, che ricorre in un momento storico molto
critico,  difficilissimo  assolutamente  straordinario  e
imprevedibile – ha affermato Marco Fracassi, Presidente di
Confindustria Abruzzo. In questi anni abbiamo contribuito alla
costruzione di una visione, di una strategia di sviluppo per
l’Abruzzo, fondando il nostro lavoro sulle analisi e l’ascolto



del territorio delle imprese e dei loro bisogni, attraverso il
dialogo e la sollecitazione costante verso la regione affinché
le politiche e gli interventi siano coerenti con le esigenze
reali dello sviluppo e del lavoro.

Oggi l’Abruzzo, una regione cd. ´in transizione´, è pienamente
coinvolta  nelle  spinte  di  modernizzazione,  sul  piano  non
soltanto economico, ma anche civile e culturale.

Confindustria, come tutte le Imprese che rappresenta, crede
nelle opportunità, nel rinnovamento e guarda al futuro con
l’ottimismo  e  con  l’impegno  di  essere  artefici  di  nuovi
traguardi, costruendo giorno per giorno la visione del futuro
per i nostri territori.

A  livello  di  Regione,  Confindustria  Abruzzo  sta  portando
avanti le proprie sfide lavorando affinché la programmazione
regionale  sia  tesa  a  costruire  sul  territorio  quelle
condizioni di contesto capaci di attrarre e sostenere nuovi
investimenti  imprenditoriali,  prioritari  per  produrre  vera
ricchezza e sana occupazione, intervenendo sull’ampliamento e
sul  rafforzamento  della  base  produttiva,  sulla  dotazione
infrastrutturale e sulla valorizzazione delle risorse umane ed
ambientali, ridefinendo gli ambiti territoriali di intervento
in ragione delle esigenze e condizioni delle varie realtà,
perseguendo il riequilibrio territoriale tra le aree forti e
quelle più deboli.

Su  tutti  questi  temi  Confindustria  Abruzzo  è  fortemente
impegnata  con  progetti  e  proposte,  evidenziando  quanto  è
fondamentale che gli interventi siano tempestivi e decisi in
uno scenario inaspettato.

Con  il  pretesto  del  nostro  primo  mezzo  secolo  di  vita,
guardando  indietro  quello  che  è  accaduto  alla  società  e
all’economia ci siamo chiesti: che cosa vorrà diventare questa
regione nei prossimi anni?

Una domanda che oggi ci chiama ad affrontare con visione e



pragmatismo insieme, le nuove sfide: transizione energetica,
sostenibilità,  digitalizzazione,  internazionalizzazione,
formazione  e  attrazione  dei  talenti,  temi  su  cui  occorre
accelerare sempre di più.

L’ambizione è quella di contribuire e accompagnare, in un
cammino virtuoso, l’Abruzzo verso l’Europa. Un percorso che in
questi primi 50 anni, vissuti tra importanti emergenze, è
stato  frutto  della  proverbiale  laboriosità  e  lungimiranza
degli imprenditori e dei cittadini abruzzesi.

Il Presidente di Confindustria, Carlo Bonomi, ha tenuto le
conclusioni di questo importante evento che ha rappresentato
una festa per gli imprenditori abruzzesi ed una straordinaria
occasione per fare il punto sulla direzione da prendere per lo
sviluppo della nazione e della nostra regione in particolare.

CONFERIMENTO  PREMIO  Giulio
Regeni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Unite Doc: prima cerimonia di consegna delle pergamene ai
dottori di ricerca.

Teramo, 16 novembre 2022. È istituita da quest’anno UniteDoc,
la cerimonia pubblica di conferimento dei diplomi di Ph.D e di
benvenuto  ai  dottorandi  iscritti  al  nuovo  ciclo.  L’evento
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istituzionale si terrà in Aula Magna venerdì 25 novembre alle
ore 15.00.

Durante la cerimonia il rettore Dino Mastrocola e la delegata
di  Ateneo  all’Alta  formazione  in  ricerca  Barbara  Barboni
consegneranno i diplomi ai dottori di ricerca dell’Università
di Teramo.

Sarà poi conferito il Premio alla memoria di “Giulio Regeni”
(III  edizione)  che  verrà  consegnato  alla  presenza  dei
famigliari del giovane ricercatore italiano dell’Università di
Cambridge torturato e ucciso al Cairo il 25 gennaio 2016 e
sarà attribuito ai migliori percorsi di formazione dottorale
dell’Università di Teramo.

Al  termine  della  cerimonia  i  dottori  di  ricerca  premiati
passeranno  il  testimone  ai  nuovi  dottorandi  iscritti  al
XXXVIII ciclo, che entreranno a far parte della comunità di
giovani ricercatori dell’Università di Teramo.

Il  Dottorato  di  ricerca  rappresenta  il  più  alto  grado  di
istruzione  dell’ordinamento  accademico  italiano  a  cui  si
accede  con  una  selezione  altamente  competitiva.  Scopo  del
Dottorato  è  promuovere  l’avanzamento  della  conoscenza
scientifica e tecnologica attraverso la formazione in ricerca
e l’innovazione.

ANCHE NOI IN CAMMINO con i
Migranti
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022
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16, novembre 2022

di Domenico Galbiati

Quale  proiezione  temporale  attribuiamo  al  fenomeno  delle
migrazioni? Intanto che ci affanniamo in una sarabanda di
parole che, anziché difendere i confini secondo le mitiche
attese della destra, innalza steccati tra i paesi del vecchio
continente  e  lo  sospinge  verso  una  crescente  irrilevanza,
immaginiamo  che  i  flussi  di  migranti  siano  destinati  ad
esaurirsi o almeno assestarsi, entro quale lasso temporale?

Pensiamo  davvero  di  farla  finita  erigendo  muri  ,  senza
accorgerci che, in tal modo, non facciamo altro che tirar su
le pareti del nostro carcere? Oppure pensiamo che si tratti di
un processo francamente strutturale e di talmente lunga durata
da doversi spalmare, quasi ne diventi una costante, almeno sui
molti decenni che restano al XXI secolo? È una domanda dalla
quale tutti ci si tiene alla larga, come se si avesse paura di
guardare  in  faccia  davvero,  fissandolo  negli  occhi,  un
processo che, in fondo, ci destabilizza e ci allarma, più di
quanto siamo disposti ad ammettere, anche sul fronte di chi
pur non condivide le posture muscolari del governo. Eppure, è
una domanda cui non dovremmo sottrarci.

Per “governare” determinati eventi occorre farsene un’immagine
quanto più possibile realistica e quando si affronta un guado
è  sì  essenziale  conoscere  la  profondità  delle  acque  e  la
portata del fiume, ma soprattutto è importante sapere a che
punto  si  è  della  traversata.  E  le  nostre  società  pur
tormentate,  ma  sostanzialmente  soddisfatte  e  pingui  se
confrontate con le aree del mondo meno sviluppate, a che punto



sono della faticosa salita a quel crinale che nasconde le
valli e le praterie di un nuovo mondo, del quale pur già
avvertiamo un indistinto brontolio lontano, senza comprendere
se siano venti di guerra o di pace?

Non  possiamo  camminare  a  tentoni  e  governare  i  fenomeni
migratori giorno per giorno e neppure aiutando gli immigrati a
costruire una condizione di possibile sviluppo, com’è giusto,
là dove sono nati, se non circoscriviamo tutto questo in una
nuova  cornice,  cioè  nella  consapevolezza  che  siamo
ineluttabilmente incamminati verso la formazione di società
multietniche, multiculturali e multireligiose.

Questo avviene per le ragioni più immediatamente evidenti, per
sfuggire alle guerre, per il divario economico e per quello
demografico, per ragioni geo-strategiche. Eppure, c’è a monte
una  ragione  sovraordinata,  che  trascende  le  altre  e
semplicemente  risponde  al  “genio”  dell’umanità,  a  quella
spinta  innata  ed  incoercibile  ad  accrescere,  arricchire,
approfondire le relazioni che, da sempre, hanno rappresentato
la chiave di volta del progresso morale e civile dell’umanità
che  oggi  sembra  avvicinarsi  ad  un  passaggio  assolutamente
nodale della sua vicenda.

Insomma  –  dobbiamo  rendercene  conto  –  anche  noi  stiamo
migrando, non meno di chi giunge da noi. Migriamo nel tempo,
da una stagione della storia ad un’altra.

Domenico Galbiati

Foto RAINews

Anche noi in cammino con i migranti – di Domenico Galbiati –
Politica Insieme
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SCHERMO PIATTO la cucina in
tv
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Nella sala d’onore della Prefettura un gran convegno studi

Chieti, 15 novembre 2022. La cucina è una delle espressioni
culturali più profonde di un Paese, influenzata dalla storia e
dallo stile di vita dei suoi abitanti; in Italia una vera e
propria colonna portante, antropologica italica, eterogenea e
varia non solo da regione a regione ma anche da Comune a
Comune.

Un patrimonio da salvaguardare non solo dalla omologazione
della  globalizzazione  imperante  nel  XXI°  secolo,  ma  anche
dalle  informazioni  non  sempre  corrette  dei  mass  media;  i
veicoli delle informazioni nella società globale. Pertanto,
necessità che i giornalisti abbiano i giusti strumenti e le
conoscenze necessarie per fare una corretta informazione. Nel
settore enogastronomico l’Italia ha una antica tradizione da
tutelare e gli utenti possono avere i giusti strumenti di
analisi  per  non  essere  tratti  in  inganno  da  informazioni
talvolta tendenziose o errate. 

A  tal  proposito,  la  delegazione  di  Chieti  dell’Accademia
italiana  della  cucina  ha  tenuto,  in  collaborazione  con
l’Ordine  dei  Giornalisti  e  la  Prefettura  di  Chieti,  un
convegno  sulla  spettacolarizzazione  della  cucina  in
televisione intitolato Schermo piatto: la cucina in TV, oggi
pomeriggio presso la sala di rappresentanza della Prefettura
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di Chieti in Corso Marrucino. 

Al convegno, coordinato da Maurizio Adezio, Direttore Centro
Studi Territoriale AIC, aperto dai saluti di Nicola D’Auria,
delegato di Chieti dell’Accademia Italiana della Cucina, dal
Prefetto di Chieti, sua Eccellenza Armando Forgione e dal
Presidente dell’Ordine dei Giornalisti Stefano Pallotta, si
sono alternati interessanti interventi impreziositi da quelli
del  giornalista  Franco  Siddi,  Presidente  Osservatorio
“TuttiMedia”,  già  segretario  nazionale  della  Federazione
Nazionale della Stampa Italiana (FNSI), sulla “Fenomenologia
della cucina in televisione tra documentari, informazione e
cooking show” e del giornalista Vincenzo Morgante Direttore TV
2000,  emittente  della  Conferenza  Episcopale  Italiana,  sul
“menù nel telecomando. Una proposta di buona cucina per tutti
e una TV consapevole”.

Altri  interessanti  interventi,  che  hanno  rappresentato  la
ciliegina sulla torta, di un convegno di alto respiro sono
stati quelli di Daniele Imperiale, Consigliere dell’Ordine dei
Giornalisti d’Abruzzo sulla vena mangereccia degli abruzzesi
“Una  regione  sempre  a  tavola:  il  caso  Abruzzo”,  e  quello
dell’Accademico Leonardo Seghetti componente del Centro Studi
Franco Marenghi sull’influenza della TV sui gusti culinari
“Mangia come la TV comanda”.

Infine,  ci  sono  state  le  conclusioni  di  Mimmo  D’Alessio,
Vicepresidente Vicario dell’Accademia Italiana della Cucina.

Cristiano Vignali

NM



IL  GOVERNO  DELLA  DESTRA:
qualche contrattempo …
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

… Inesperienza o problemi più profondi?

di Maurizio Cotta

15 novembre 2022

Non è privo di interesse vedere come il primo governo italiano
guidato dalla destra dopo il secondo dopoguerra si destreggia
con i problemi degli anni 2020. Aggiungo che, anche per chi
non  ha  una  particolare  attrazione  per  la  destra,  in  una
situazione  in  cui  la  sinistra  o  meglio  le  sinistre  non
sembrano in grado di offrire una alternativa credibile, il
governo  attuale  è  quello  che  per  il  momento  “passa  il
convento” e chi ha a cuore il bene del Paese non può non
sperare  che  faccia  qualcosa  di  positivo  per  risolvere  o
quantomeno attenuare i problemi dell’Italia.

Il punto vero è capire che cosa possa veramente voler dire una
politica di destra oggi per ’Italia. E siccome questa destra
non è caduta dal cielo all’improvviso, se guardiamo al suo
passato possiamo identificare in negativo e in positivo quali
sono i suoi punti di partenza.

Certamente non è una destra liberista e ispirata ai principi
del  mercato  concorrenziale,  o  antistatalista.  Si  tratta
piuttosto di una destra “sovranista”, cioè incline a declinare
la difesa dell’interesse nazionale in senso critico rispetto
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alle  spinte  federaliste  europee  (prospettando  invece  una
“Europa delle nazioni”), orientata a difendere il ruolo dello
stato nell’economia, bilanciandolo magari con una certa difesa
corporativa degli interessi dell’economia di taglia

media e piccola nei confronti del peso del fisco e della
burocrazia. Dunque, statalista in un certo senso ma anche
antistatalista in altri.

Poi, c’è la difesa dei cosiddetti “valori tradizionali”, ma
senza una eccessiva adesione ad altri aspetti della Dottrina
sociale della Chiesa. E infine una propensione a esprimere un
pugno duro sull’ordine pubblico e sull’immigrazione contro il
lassismo vero o presunto delle altre forze politiche.

La domanda che ci si pone è quali soluzioni questo amalgama
valoriale possa offrire ai problemi odierni del paese. In
particolare,  alla  necessità  di  rinvigorire  la  crescita
economica in modo tale da offrire più spazio all’occupazione
giovanile,  di  rafforzare  tutto  il  sistema  scolastico  per
ridurre  il  grave  deficit  di  formazione  delle  nuove
generazioni,  di  riformare  le  amministrazioni  pubbliche  per
renderle  più  efficienti  nel  realizzare  gli  scopi  a  loro
assegnati, di riorientare e riqualificare la spesa pubblica
verso gli impieghi più strategicamente utili, di sfruttare al
massimo le potenzialità che derivano per un paese di media
taglia  (e  con  non  poche  debolezze)  dalla  partecipazione
all’Unione Europea, al suo grande mercato concorrenziale e ai
suoi strumenti di solidarietà.

Le  caratteristiche  tradizionali  della  destra  italiana,  qui
brevemente riassunte, non sembrano offrire basi di partenza
molto adeguate a dare risposte efficaci a quei problemi. Non
si  può  escludere  naturalmente  la  volontà  di  una  leader
giovane,  vigorosa  e  ambiziosa,  che  ha  davanti  a  sé
un’occasione  politica  fino  a  poco  fa  insperata,  di  non
sentirsi  troppo  vincolata  dalle  radici  del  proprio  mondo
politico  quando  queste  sono  di  intralcio,  non  all’altezza



delle sfide di

governo. Rimane l’interrogativo su quali basi culturali si
ridefinirebbe l’identità di questa destra e la sua azione di
governo.

Anche se è un po’ presto per giudicare il nuovo governo, i
primi passi rivelano sia il tentativo di Meloni di “crescere”
andando anche oltre il passato di questa destra (soprattutto
nel discorso programmatico del governo), sia le difficoltà che
si incontrano in questo processo (si vedano le mal formulate
norme sui “rave parties” che appaiono un segno della vecchia
propensione al “pugno duro” in materia di ordine pubblico). Ma
ben  più  rilevanti  sono  altre  questioni,  come  quella
dell’immigrazione, che mettono in gioco il delicato rapporto
con l’Unione Europea.

Qui il test è cruciale per un governo che pur affermando di
voler far sentire più forte la voce dell’Italia in Europa
(cosa più che legittima) ha anche riaffermato la sua fedeltà
all’Europa e dunque sembra volersi scrollare di dosso una

tradizionale  immagine  troppo  sovranista  ed  euroscettica.
L’incidente  con  la  Francia  ha  però  mostrato  come  questa
operazione  presenti  maggiori  complessità  di  quello  che  la
dirigenza politica di questo governo sembra immaginare e che
“battere i pugni sul tavolo” come qualcuno auspica non sia
così semplice e produttivo.

L’incidente con la Francia (che è tutt’altro che immune da
colpe in questo campo) ha mostrato con tutta chiarezza come
questioni di questo genere vedano intrecciarsi in ogni paese
questioni di politica interna e di politica europea. Se ci si
muove senza tenerne conto la solidarietà europea è quindi
facilmente vulnerabile dalle reazioni interne. E allora se in
un paese (l’Italia) fare il viso duro sull’immigrazione (e
chiedere  la  solidarietà  europea)  può  piacere  all’opinione
pubblica e quindi al governo, in un altro paese (la Francia)



mostrarsi  accomodante  verso  le  esigenze  dell’Italia  può
suscitare  reazioni  sfavorevoli  nell’opinione  pubblica  e
mettere  in  difficoltà  il  suo  governo  pressato  in  senso
contrario proprio dai partiti che hanno rapporti di amicizia
con quelli al governo in Italia. Ma in un settore dove i
poteri  propri  dell’Unione  sono  assai  limitati  gestire  in
maniera  solidale  il  problema  immigrazione  richiede  la
cooperazione  di  tutti  i  paesi  e  allora  la  capacità  di
costruire  larghe  coalizioni  diventa  cruciale.

Dunque,  vale  la  pena  entrare  in  conflitto  con  la  Francia
magari anche per sollevare questioni non infondate, se poi
questo rende difficile operare insieme su questo come su altri
fronti  oggi  rilevanti  (come  la  riforma  del  patto  di
stabilità)?  Alla  fine,  questa  (piccola)  tempesta  potrebbe
anche essere utile se chi guida questo governo ne saprà trarre
qualche  lezione  su  come  si  conducono  positivamente  le
battaglie europee, tenendo anche presente il fatto che nella
costruzione di coalizioni europee non servono molto i legami
europei del suo partito (e della Lega) con partiti che sia
quando sono al governo che quando sono all’opposizione non
tifano per una Unione più solidale come desidera l’Italia.

GIORNATE FAI PER LE SCUOLE.
Visite  esclusive  per  le
scuole
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022
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A  cura  degli  Apprendisti  Ciceroni  del  FAI  da  lunedì  21
novembre a sabato 26 novembre 2022

Tornano nella settimana dal 21 al 26 novembre le “Giornate FAI
per le scuole”, manifestazione tutta dedicata alle scuole che
da undici anni il FAI – Fondo per l’Ambiente Italiano ETS
organizza,  su  modello  delle  Giornate  FAI  di  Primavera  e
d’Autunno, la più grande festa italiana di piazza dedicata
alla promozione del patrimonio di storia, arte e natura del
Paese.

Le  Delegazioni  di  migliaia  di  volontari  della  Fondazione,
diffusi e attivi in tutte le regioni, apriranno oltre cento
luoghi speciali che saranno visitati da studenti iscritti al
FAI con la loro classe. Le classi “Amiche FAI” saranno guidate
da altri studenti, appositamente formati per l’occasione dai
loro insegnanti in collaborazione con il FAI: gli Apprendisti
Ciceroni.  Migliaia  di  ragazzi  saranno  “Ciceroni”  per  un
giorno:  accoglieranno  ragazzi  come  loro  portandoli  alla
scoperta  di  chiese,  palazzi,  parchi  e  giardini  storici,
monumenti e istituzioni del loro territorio, raccontandone la
storia, mostrandone i capolavori e i particolari curiosi, e
trasmettendo così ai loro pari un valore, che loro per primi
hanno scoperto in un’esperienza che non dimenticheranno, che
li renderà cittadini più consapevoli e attivi, primi difensori
e promotori del patrimonio culturale dell’Italia.

Le Giornate FAI per le scuole si confermano un’esperienza
formativa di grande efficacia e soddisfazione per tutti: un
progetto di educazione tra pari che insegna e che arricchisce,
che  trasforma  e  che  ispira  per  il  futuro,  che  rende
protagonisti  e  che  diffonde  conoscenza  e  passione  per  la



conoscenza, da cui scaturisce il desiderio di proteggere quel
patrimonio per sempre e per tutti, come è nella missione del
FAI.  

Quest’anno le Giornate FAI per le scuole prevederanno aperture
speciali dedicate alla scoperta del paesaggio: un tema che sta
particolarmente a cuore al FAI, che opera anche attraverso
questa iniziativa per promuovere un’educazione al paesaggio,
che  manca  in  Italia,  laddove  è  per  fortuna  crescente
l’interesse per l’ambiente e la sua tutela. Il paesaggio è lo
scenario del nostro vivere quotidiano, l’opera collettiva di
generazioni passate in cui si incarnano storia e natura del
nostro Paese, e un’eredità che i giovani devono conoscere e
apprezzare per contribuire nel presente e nel futuro alla sua
tutela,  e  anche  alla  sua  consapevole  trasformazione,
necessaria  per  lo  sviluppo  nel  quadro  della  transizione
ecologica che oggi si impone a fronte della crisi ambientale.
Se  il  paesaggio  del  passato  riflette  la  cultura  delle
generazioni passate, il paesaggio del futuro sarà il riflesso
della cultura delle generazioni presenti e future, che in base
a essa costruiranno il paesaggio di domani.

L’undicesima edizione delle Giornate FAI per le Scuole si
svolge  con  il  Patrocinio  della  Commissione  europea,  del
Ministero della Cultura e di Regione Abruzzo. Si ringraziano,
inoltre,  Regione  Campania,  Provincia  Autonoma  di  Trento,
Fondazione di Comunità Milano – Città, Sud Ovest, Sud Est,
Martesana e Fondazione CARICAL per i contributi concessi. RAI
è Main Media Partner dell’iniziativa.

Il progetto sarà sostenuto anche quest’anno da AGN ENERGIA,
per  il  settimo  anno  consecutivo  sponsor  principale
dell’evento, sempre sensibile al rispetto per l’ambiente e
alle  iniziative  che  coinvolgono  la  scuola.  In  occasione
dell’evento  verrà  infatti  lanciata  una  nuova  edizione  del
contest  online  #LATUAIDEAGREEN:  gli  studenti  potranno
scegliere  l’opera  di  street  art  che  ritengono  più
significativa per riflettere sul tema del paesaggio e la sua



salvaguardia.

TRA I BENI APERTI IN ABRUZZO

LANCIANO (CH)

Dialoghi Africani – un ponte fra culture e persone

Gli Apprendisti Ciceroni accompagneranno gli studenti in un
viaggio  all’interno  della  cultura  africana  partendo  dalla
mostra di arte tribale “Africa: madre dell’arte moderna”, per
approfondire  musica,  letteratura,  architettura,  danza,
drammatizzazione e cinema. La scoperta della cultura africana
consentirà agli studenti di conoscere meglio il continente
africano e i suoi abitanti.

Visite a cura degli Apprendisti Ciceroni degli Istituti:

Liceo Scientifico Galileo Galilei di Lanciano

Liceo Classico Vittorio Emanuele II

Scuola Secondaria di I grado Umberto I

Scuola Secondaria di I grado D’Annunzio

Scuola Secondaria di I grado Mazzini

Scuola Primaria Eroi Ottobrini

Istituto Comprensivo Don Milani

PESCARA

La città del colore dallo studio alla strada

La Fondazione che porta il nome di Franco Summa è situata nel
comune di Pescara nel palazzo denominato “Rosso” ed è inserita
nel percorso museale della città, di rilevante interesse anche
sotto il profilo turistico. La casa studio che condivideva con
la moglie, l’architetto Adina Riga, conserva numerosi lavori
pittorici, plastici e ambientali oltre ad accogliere una vasta



biblioteca dedicata ai maggiori titoli del mondo delle arti.
La  disposizione  degli  arredi  dimostra  la  molteplicità  di
approcci al mondo e all’opera da parte dell’artista, rivelando
molto della sua identità umana e professionale: un affresco
dinamico e decisamente coinvolgente per conoscere gli infiniti
modi di vivere il processo creativo.

Visite  a  cura  degli  Apprendisti  Ciceroni  dell’Istituto
Comprensivo Pescara 10 “Montale-Carducci”

NUOVE  OPPORTUNITÀ  PER  LE
AZIENDE  e  bando  di  primo
insediamento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Centinaia  di  agricoltori  nell’incontro  in  sala  picchi  sui
fondi europei in agricoltura

Pescara, 14 novembre 2022. Sala gremitissima oggi pomeriggio
per l’incontro intitolato “La Pac che sarà: opportunità e
cautele  da  conoscere”,  promosso  da  Coldiretti  L’Aquila  in
collaborazione  con  Covalpa  e  AMPP  si  è  svolto  nella  Sala
Picchi del Palazzo della Regione (ex Arssa) in piazza Torlonia
ad Avezzano.

Un incontro, moderato dal direttore provinciale di Coldiretti
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L’Aquila Domenico Roselli,  in cui è stata illustrata la nuova
programmazione 2023-2027 dei fondi comunitari (Pac, politica
agricola comunitaria) con particolare attenzione alle novità
introdotte, alle specificità e agli indirizzi proposti dalla
Regione  Abruzzo  e  all’impatto  che  avranno  su  territorio,
produzioni ed economia. Un occhio di riguardo anche ai giovani
e  al  bando  di  primo  insediamento  che  permetterà  a  tanti
giovani di insediarsi nel settore primario e di avviare una
azienda.

In una sala colorata dalle immancabili bandiere gialle e da
centinaia  di  soci,  si  sono  susseguiti  gli  interventi  di
Marcello  Di  Pasquale,  presidente  dell’associazione  Covalpa
Abruzzo, di Rodolfo Di Pasquale, presidente dell’associazione
marsicana  produttori  di  patate,  di  Patrizio  de  Angelis
responsabile regionale CAA Coldiretti con una relazione su
“Obiettivi e cambiamenti tra sostegno di base ed ecosistemi
nella  Politica  agricola  comunitaria”  e  di  Luca  Di
Giandomenico,  responsabile  delle  misure  strutturali  di
Coldiretti Abruzzo, sulle “Misure e specificità della Regione
Abruzzo nell’ambito del piano strategico della Pac”. 

Presente anche l’assessore regionale alle politiche agricole
Emanuele  Imprudente,  che  si  è  soffermato  sulla  situazione
regionale  e  sugli  indirizzi  relativi  alla  nuova
programmazione, e conclusioni affidate al direttore regionale
di  Coldiretti  Abruzzo  Roberto  Rampazzo  che  ha  evidenziato
l’importanza  del  settore  agricolo  e  agroalimentare  con
particolare  riferimento  alle  sfide  che  Coldiretti  sta
introducendo e che riguardano anche l’Abruzzo, regione a forte
vocazione agricola. 

“Siamo alla fine della vecchia programmazione e iniziamo a
presentare il prossimo futuro – ha detto Domenico Roselli,
Direttore Coldiretti L’Aquila – le opportunità che si aprono
alle  aziende  sono  tante  ma  bisogna  conoScerle  e  saperle
cogliere”.



Rampazzo ha poi ricordato la forte azione che Coldiretti sta
portando avanti contro il cibo sintetico, un pericolo che
potrebbe  letteralmente  far  scomparire  l’economia
agroalimentare. “Ci aspettiamo il sostegno e la condivisione
di tutto il mondo politico e della società – ha evidenziato il
direttore regionale –  ci aspettiamo un forte appoggio dal
consiglio  regionale  al  di  là  delle  varie  appartenenze
politiche.  Il  cibo  sintetico  è  un  problema  che  riguarda
cittadini ed imprese ed ognuno deve fare la sua parte contro
questo pericolo”.

Alessandra Fiore

Federazione Regionale Coldiretti Abruzzo

IN  MEMORIA  DEGLI  INTERNATI
Militari Italiani
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Il premio nazionale Giovanni Grillo– VIII edizione riservata
agli  studenti  delle  scuole  secondarie,  con  Ministero
dell’Istruzione,  Rai  Storia  e  Rai  Cultura

di Goffredo Palmerini

L’Aquila 14 novembre 2022. Internati Militari Italiani (IMI)
furono  classificati  dalla  Germania  di  Hitler  i  soldati
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italiani  fatti  prigionieri,  catturati  e  rastrellati  (sul
territorio italiano, in Slovenia, Croazia, Albania, Grecia,
Isole Egee e Ionie, Provenza e Corsica) dopo l’8 settembre
1943 e deportati nei campi di prigionia del Terzo Reich. E’ la
storia di oltre 600mila militari italiani negli Stalag della
Germania nazista: i nostri soldati, sottufficiali e ufficiali
che  operarono  “resistenza”  opponendo  il  rifiuto  alla
collaborazione  con  i  nazisti,  al  costo  di  indicibili
privazioni e sofferenze. In diverse migliaia di casi – oltre
25 mila – andarono incontro alla morte per fame, stenti e
malattie. Oltre cento questi campi di prigionia (stammlager),
la gran parte situati in Germania e Polonia, ma anche in
Austria, Russia, Ucraina, Bielorussia, Rep. Ceca, Francia e
Slovenia. I nazisti usarono ogni mezzo di persuasione verso i
prigionieri italiani perché scegliessero l’esercito tedesco o
i repubblichini di Salò per continuare la guerra, offrendo
ogni  vantaggio  rispetto  alla  durezza  della  detenzione  nei
lager. Agli “internati militari italiani”, a differenza dei
prigionieri di guerra, non venivano riconosciute le garanzie e
le tutele previste nella Convenzione di Ginevra del 1929.

Di questi “resistenti” l’Italia democratica e repubblicana,
nata dalla Resistenza e sancita nella nostra Costituzione, non
ha  mostrato  un  grande  interesse,  sia  dal  punto  di  vista
storico e culturale, sia sul piano politico e morale. E se è
vero  per  un  verso  che  la  Repubblica  nata  dalla  lotta  di
Liberazione ha dato giustamente il doveroso riconoscimento ai
Partigiani  combattenti  in  armi,  dall’altro  non  è  stata
altrettanto attenta con gli altri “patrioti” della Resistenza,
in  modo  particolare  verso  gli  internati  militari  italiani
deportati dai tedeschi nei lager nazisti che per quasi due
anni – con dignità e senso del dovere – diedero prova di amor
patrio  subendone  le  durissime  conseguenze  e,  moltissimi,
finanche  la  morte.  Fatto  sta  che  tale  ingente  fenomeno
resistenziale  al  nazifascismo,  realizzatosi  nei  campi  di
prigionia della Germania nazista e che interessò oltre 600
mila internati militari italiani, è rimasto marginale, poco



indagato e chiaramente trascurato, sia dal punto di vista
storiografico che istituzionale, per oltre mezzo secolo. La
questione  è  rimasta  viva  attraverso  le  testimonianze  dei
reduci  dai  campi  di  prigionia  e  le  iniziative  delle
associazioni  degli  ex-Internati  Militari  Italiani.

Solo gradualmente, e tardivamente, le dolorose vicende degli
internati militari sono entrate nella memoria collettiva del
Paese,  come  una  forma  di  Resistenza  al  nazifascismo.  Fu
soltanto a partire dagli anni ‘80 che in Italia e in Germania
la storiografia cominciò ad occuparsi di questo problema, fino
ad  allora  rimasto  negletto,  tanto  che  la  scarsissima
conoscenza delle vicende sofferte degli ex IMI è giunta fin
quasi ai nostri giorni. È stata finalmente illuminata nel 2012
dal Rapporto della Commissione italo-tedesca, insediata dai
Ministeri degli Esteri di Italia e Germania nel 2009. Fino ad
allora la questione degli IMI era stata presente soltanto
attraverso testimonianze e ricordi dei reduci dagli Stalag
nazisti.

Proprio la vicenda di uno dei 600mila internati, il calabrese
Giovanni Grillo, ha dato vita ad una delle iniziative più
importanti e significative per la conoscenza storica e per
tramandare la memoria degli IMI, ad opera della fondazione a
lui intitolata, costituita da Michelina Grillo figlia dell’ex
internato  Giovanni.  Il  12  luglio  2016,  infatti,  è  nata  a
Crotone la Fondazione Premio Giovanni Grillo con lo scopo di
ricordare  e  stimolare  una  riflessione  profonda  circa  gli
eventi storici e le persecuzioni nazifasciste e difendere i
valori universali della libertà e della pace. La finalità
della  fondazione  è  quella  di  avvicinare  al  tema  le  nuove
generazioni,  promuovendo  e  attuando  iniziative  di  utilità
sociale  in  collaborazione  con  gli  organi  preposti
all’istruzione,  alla  formazione,  alla  tutela  dei  diritti
civili e in generale con enti e istituzioni italiane. Non c’è
futuro  senza  la  memoria  del  passato,  non  c’è  scelta
democratica  che  non  abbia  come  valore  la  libertà.



Sulla  vita  e  le  terribili  vicende  di  prigionia  dell’ex
internato calabrese il giornalista Rai e scrittore Gennaro
Cosentino  nel  2014  aveva  pubblicato  il  volume  “Giovanni
Grillo,  da  Melissa  al  Lager.  La  vicenda  di  un  deportato
calabrese”  (Publisfera  editore).  Scriveva  tra  l’altro
l’Autore:  “Attraverso  una  testimonianza  così  vicina  –
riconosciuta  dallo  Stato  con  una  Medaglia  e  una  Croce  al
Merito di Guerra attribuita alla memoria di Giovanni Grillo –
i giovani e coloro che ne siano interessati, potranno essere
informati sulla storia più grande, quella con la “S” maiuscola
che  sembra  così  lontana  e,  invece,  è  intrisa  di  vicende
personali anche molto vicine a noi. L’ignominia dei campi di
concentramento, la negazione umana dei lager e dello sterminio
deciso  dai  nazisti  con  prove  di  azioni  compiaciute  ed
emulative  del  regime  fascista,  deve  essere  condannata  e
allontanata dalle giovani coscienze grazie alla conoscenza,
mai  troppa,  che  storia,  filmografia,  espressioni  d’arte  e
racconti, contribuiscono a diffondere per poter riaffermare
quello  che  lo  scrittore  italo-argentino  Ernesto  Sabato
scrisse,  dopo  la  caduta  del  regime  militare  nel  paese
latinoamericano, a proposito dei desaparecidos: nunca más, mai
più!”.

Come si diceva, la più rilevante delle iniziative introdotte
dalla  Fondazione  è  il  Premio  Nazionale  “Giovanni  Grillo”,
riservato agli studenti delle scuole secondarie di primo e
secondo grado. Di grande prestigio le collaborazioni che hanno
accompagnato le sette edizioni precedenti del Premio e che
conferiscono anche in questa VIII edizione del Premio il loro
partenariato, quale il Ministero dell’Istruzione e Rai Cultura
e Rai Scuola come Media Partner. Inoltre, con il patrocinio di
Aeronautica  Militare,  Ministero  della  Cultura,  Istituto
Nazionale “Ferruccio Parri” e Rai per la Sostenibilità. La
scadenza per la presentazione degli elaborati da parte delle
scuole è fissata al 16 dicembre 2022, come stabilisce il bando
del Premio diramato nel settembre scorso con il titolo “La
MEMORIA  contro  la  sopraffazione:  la  conoscenza  genera



rispetto” per l’anno scolastico 2022/2023. La cerimonia di
premiazione degli studenti e delle scuole avverrà nel corso
del convegno che si svolgerà il 27 gennaio 2023, Giornata
della  Memoria,  in  una  città  che  sarà  resa  nota  appena
possibile.  I  premi,  per  le  scuole  secondarie  di  primo  e
secondo grado che si aggiudicheranno il concorso, consistono
in materiale didattico del valore di 1.000 euro per ciascun
vincitore.

Il Premio intitolato a Giovanni Grillo è dedicato a quelle
centinaia  di  migliaia  d’Internati  Militari  Italiani  che
vissero  le  persecuzioni  nazifasciste  perpetrate  durante
l’ultimo  conflitto  mondiale.  “Tutte  le  guerre  –  afferma
Michelina Grillo, presidente dell’omonima Fondazione – sono
scoppiate a causa della sopraffazione di un popolo o di uno
Stato sull’altro, ma, soprattutto, la Seconda guerra mondiale
ha  mostrato  il  lato  più  feroce  dell’uomo  con  genocidi  e
barbare violenze generate anche dalla mancata conoscenza e
dallo scarso rispetto dell’altro. Nessun valore era dato alla
vita degli uomini, la sopraffazione era la norma nei rapporti
umani,  così  come  dimostrato  dalle  vicende  degli  Internati
Militari  Italiani  che,  rifiutandosi  di  appoggiare  il
nazifascismo,  vennero  rastrellati,  catturati  e  deportati.
Scopo  dell’Ottava  edizione  2022/2023  è  far  riflettere  gli
studenti delle scuole secondarie di primo e secondo grado
dell’intero territorio nazionale sul concetto di sopraffazione
e violenza non solo in ambito bellico, ma anche nei rapporti
interpersonali, per individuare strategie operative al loro
superamento, perché, come ci ricorda l’articolo 3 della nostra
Costituzione, uno dei compiti della Repubblica è “rimuovere
gli ostacoli di ordine economico e sociale, che, limitando di
fatto la libertà e l’eguaglianza dei cittadini, impediscono il
pieno sviluppo della persona umana”. Auspico che anche il tema
di quest’anno – conclude la presidente Michelina Grillo –,
nelle differenti forme proposte (video, video clip, racconti
fotografici, canzoni e testi teatrali) venga entusiasticamente
raccolto dai giovani, con una ricerca sempre più incessante



del  dialogo,  del  confronto  e  dell’ascolto  delle  ragioni
altrui, sempre nella convinzione di non indietreggiare dal
difendere, anche con un NO, i valori della libertà e della
democrazia.”

________________________________________

Anche  questa  Ottava  edizione  certamente  riscuoterà
l’attenzione che l’iniziativa della Fondazione Giovanni Grillo
merita,  continuando  quella  tendenza  crescente  d’interesse
rilevato in tutte le edizioni precedenti del Premio, grazie
alla speciale sua formula vincente del concorso che coinvolge
il mondo della scuola secondaria e le giovani generazioni. C’è
da auspicare che il Premio Nazionale “Giovanni Grillo”, oltre
alle rilevanti collaborazioni e ai Patrocini prestigiosi di
cui  gode,  possa  quanto  prima  ricevere  l’attenzione  e
l’adesione  delle  associazioni  degli  ex  IMI  (per  esempio
l’ANEI), per attivare tutte le sinergie utili a promuovere al
meglio  la  conoscenza  storica  del  fenomeno  degli  internati
militari italiani e preservarne la Memoria presso le attuali e
future generazioni.  

LA  VIOLENZA  SULLE  DONNE.
Giornata  Internazionale
contro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022
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Doppio  appuntamento  per  i  genitori  di  Nadia  Toffa  nel
pescarese

Pescara,  14  novembre  2022.  In  occasione  della  Giornata
Internazionale contro la violenza sulle donne, sarà la forza
stessa della donna con una mamma simbolo per eccellenza ad
esserne testimone d’onore: la Città di Pescara ed il Comune di
Collecorvino  (Pe)  infatti  ospiteranno  il  26  novembre
Margherita Rebuffoni, la celebre madre della guerriera Nadia
Toffa, giornalista coraggio nota per i suoi servizi a sostegno
dei più deboli come inviata per la trasmissione in onda su
Italia1 “Le Iene”; proprio lei, la mascotte del programma,
amata dal pubblico e dai suoi colleghi è diventata a sua volta
simbolo di forza interiore per aver affrontato la sua malattia
senza perdere mai la speranza.

“Nadia voleva vivere, era un urugano”, queste le parole di una
madre  addolorata  che  ha  ereditato  dopo  la  perdita  di  sua
figlia un compito: stare vicino ai più bisognosi. Un brutto
male ha portato via Nadia a soli 40 anni, il 13 agosto 2019 ma
le sue parole sono impresse nei cuori di chi l’ha amata ed in
un libro in particolare “Ti aspetterò tutta la vita”, Edizioni
Chiarelettere  che  mamma  Margherita  ha  il  compito  di  far
conoscere.

Nel 2019 per volontà della famiglia di Nadia Toffa, nasce la
Fondazione Toffa che ha lo scopo di dare un aiuto concreto ai
soggetti che operano tutti i giorni per migliorare la salute e
la vita delle persone più deboli e indifese, perseguendo i
valori di solidarietà e ricerca della verità di cui Nadia
Toffa è stata simbolo e per i quali si è sempre battuta in
vita e tra le finalità  ha lo scopo di promuovere la raccolta



fondi da destinare alla ricerca per la cura del cancro e altre
malattie oltre che fornire sostegno a persone bisognose.

A questo proposito Margherita Rebuffoni e Maurizio Toffa, papà
di Nadia, saranno i protagonisti di due appuntamenti previsti
per il 26 novembre: alle ore 11 presso la sede della Libreria
Mondadori di Pescara, dove saranno accolti dall’Assessore alla
Cultura per il Comune di Pescara, Maria Rita Carota, e nel
pomeriggio alle 18.00 presso l’elegante location offerta da
Casale  Marino  dove  saranno  presenti  anche  il  Sindaco  del
Comune  di  Collecorvino,  Paolo  D’Amico,  l’Assessore  alla
Cultura  Moira  D’agostino,  le  letture  del  libro  saranno
affidate alla Professoressa Barbara Raggiunti. Entrambi gli
appuntamenti  saranno  moderati  dalla  giornalista  pescarese
Alessandra  Renzetti   e  vedranno  la  collaborazione  della
Mondadori Bookstore di Pescara; il ricavato della vendita dei
libri  andrà  interamente  alla  Fondazione  Toffa,  secondo  la
volontà espressa da Nadia.

“Un’occasione unica e profondamente emozionante per la nostra
comunità è quella di poter accogliere a Collecorvino i coniugi
Toffa; un momento prezioso per ricordare il talento di Nadia,
la sua personalità splendida, la bravura e la professionalità
esemplare che l’hanno contraddistinta – afferma il sindaco
D’Amico. – Abbiamo tanto desiderato la presenza nel nostro
paese  dei  genitori  di  Nadia  Toffa,  in  occasione  della
presentazione del libro ‘Ti aspetterò tutta la vita’ per la
ricorrenza della Giornata Internazionale contro la violenza
sulle donne, proprio per ribadire, attraverso il ricordo del
prezioso  contributo  apportato  da  Nadia  Toffa  con  le  sue
battaglie in questo ambito, l’importanza dell’educazione al
rispetto  delle  donne  e  al  riconoscimento  del  loro  ruolo
fondamentale  per  la  società  in  cui  viviamo.  Un’occasione,
questa,  di  crescita  e  di  arricchimento  per  il  nostro
territorio”.

Durante il periodo della sua malattia, Nadia, aveva messo per
iscritto  suoi  pensieri  (di  cui  una  parte  era  già  stata



pubblicata nel libro di grande successo “Non fate i bravi”,
ed. Chiarelettere) ed ora raccolti in “Ti aspetterò tutta la
vita”. A mettere insieme e pubblicare le riflessioni della
figlia, in gran parte legate al tema dell’amore, è stata la
madre,  Margherita  Rebuffoni,  che  in  questo  libro  aggiunge
anche la propria testimonianza sulla fondazione dedicata a sua
figlia.

La  Toffa  ha  scritto  anche  “Quando  il  gioco  si  fa  duro”
(Rizzoli), in cui ha approfondito il tema dell’azzardopatia in
Italia, e “Fiorire d’inverno” (Mondadori) in cui ha raccontato
la  sua  malattia  e  la  sua  volontà  di  affrontarla  con  un
approccio colmo di speranza e coraggio.

L’evento  organizzato  dal  Comune  di  Collecorvino  in
collaborazione con la Protezione Civile Comunale, si svolgerà
presso il luogo Casale Marino, in località Campotino, Strada
delle  Vigne  69,  65010,  a  Collecorvino.  È  possibile  già
acquistare il libro presso la Mondadori di Pescara.

NON CACCIATECI! L’appello dei
profughi ucraini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

Rivolto al Presidente Marsilio, al Sindaco di Montesilvano e
al prefetto di Pescara
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Montesilvano, 14 novembre 2022. Crudeltà a crudeltà. È quello
che i profughi ucraini in Italia stanno provando sulla propria
pelle,  per  il  rischio  di  essere  trasferiti,  come  pacchi
postali, in luoghi lontani, diversi e sconosciuti rispetto al
loro  centro  di  prima  accoglienza.  In  particolare,  a
preoccuparsi  sono  quelli  attualmente  domiciliati  nell’Hotel
Excelsior di Montesilvano. La storia è tristemente nota. A
seguito dell’invasione dell’Ucraina da parte dei russi, tanti
ucraini sono stati costretti a fuggire dal loro paese. Nella
fattispecie,  dal  mese  di  marzo  scorso,  infatti,  molti  di
questi  sono  stati  ospitati  nella  struttura  alberghiera  di
Montesilvano nell’ambito del programma di accoglienza disposto
dagli organi competenti.  Si tratta prevalentemente di donne e
bambini (alcuni dei quali in tenerissima età) ai quali, nel
mese  di  maggio,  si  sono  aggiunti  un  discreto  numero  di
rifugiati  provenienti  dalla  città  martire  ucraina  di
Mariupol.   Mediante  lo  sforzo  delle  autorità  regionali  e
locali, del personale della protezione civile e con l’aiuto di
numerosi  volontari  residenti  in  loco,  si  è  riusciti  ad
inserire tutti i bambini nel percorso scolastico, a completare
il programma vaccinale, ad iscriverli al SSN, fornendo loro un
medico di base, assistenza ed orientamento per l’acquisizione
del permesso di soggiorno temporaneo e del codice fiscale,  a
dare  loro  assistenza  ed  orientamento  con  mediatori
linguistici, tutti residenti in prossimità dell’hotel,  ad
inserirli in corsi gratuiti per l’insegnamento della lingua
italiana,  ad immetterli in percorsi lavorativi, stage tuttora
in  essere,  alcuni  dei  quali  tenuti,  addirittura,   nella
medesima  struttura  alberghiera.  Un  discreto  numero  di
rifugiati, poi, essendo completamente privo di risorse, ha
trovato piccole occupazioni lavorative nei tanti locali della
costa pescarese oppure in famiglie del posto come badanti e
baby-sitter ma, ciò, al solo fine di potersi permettere quanto
di stretta necessità per le esigenze di vita quotidiana per sé
ed i loro figli minori.  Tutto ciò è stato possibile grazie
alle opportunità economiche offerte della zona di mare e dal
fatto che, dopo otto mesi, queste persone sono divenute una



vera e propria comunità che, dunque, si aiuta vicendevolmente
: ci sono donne che si offrono di custodire i bambini delle
loro connazionali che vanno a lavorare; oppure persone che
offrono servizi gratuiti mettendo a disposizione del resto
della comunità le loro competenze: parrucchiere, estetiste,
terapiste ecc.; persone giovani che si recano in farmacia o
presso i supermercati per favorire quelle più anziane.  In
altre parole, si può legittimante affermare che, dopo otto
mesi,  queste  persone  hanno  raggiunto  una  situazione  di
relativa  “tranquillità  e  serenità”,  pur  essendo
drammaticamente preoccupate per il loro futuro e per quanto
sta accadendo nel loro paese ove hanno lasciato non solo beni
materiali ma, soprattutto, affetti e tutta la loro vita. Quasi
tutte  hanno  mariti  o  padri  direttamente  impegnati  nelle
operazioni di guerra. Ci sono bambini che, purtroppo, non
vedono i loro padri da più di otto mesi.

Purtroppo, a seguito delle disposizioni introdotte dal Decreto
Legge n. 21/2022 e della recente ordinanza della Protezione
Civile n. 937 del 20/10/2022, è stata sancita la cessazione,
entro il prossimo 27 novembre, dell’accoglienza alberghiera,
con dirottamento negli hotspot fuori dalla regione Abruzzo in
strutture che, per quanto è stato possibile già verificare
dalla  recente  cronaca  nazionale,  appaiono  oggettivamente
inidonee ad accogliere questo tipo di immigrazione costituita
da donne e bambini. Alcuni profughi trasferiti in Campania,
infatti,  sono  recentemente  tornati  nel  teramano  a  seguito
dell’accertata  inidoneità  igienico-sanitaria  del  centro
campano. Altri sono stati collocati in centri con 20 letti a
castello ed unico bagno. Comunque, l’intento del Legislatore,
espressamente reso noto nella citata ordinanza, è quello di
ridurre il costo di mantenimento pro capite dei rifugiati da
euro a 33 (costo per assistenza diffusa) senza più richiamare
i precedenti buoni propositi di fornire assistenza sanitaria,
linguistica e legale.  Una prospettiva, quella in discussione,
che  spaventa  non  poco  i  profughi  e  tutto  il  gruppo  di
volontari che hanno assistito la comunità ucraina ospitata



nell’albergo Excelsior di Montesilvano, che hanno toccato il
picco delle 170 unità.

È  per  questo  che  chiedono  che  sia  mantenuto  l’attuale
collocazione alberghiera, in quanto lo spostamento per gruppi
famigliari  costituirebbe  ulteriore  e  grave  pregiudizio  per
queste persone, costringendole a perdere la rete di assistenza
e protezione che, fino ad ora, hanno potuto godere e che si è
occupata  e  si  occupa  volontariamente  di  loro.  In  una
scellerata, malaugurata ipotesi verrebbero meno le conoscenze
e  l’orientamento  rispetto  ai  luoghi,  così  faticosamente
acquisiti in questi otto mesi, le opportunità di lavoro, il
senso di comunità per i minori e le persone anziane, che solo
una  collocazione  come  quella  attuale,  consentirebbe  di
preservare  e  mantenere  ancora  vivo,  assistenza  sanitaria
compresa.  Dopo 8 mesi in un paese straniero, sotto lo stesso
tetto, si diventa un’unica famiglia, soprattutto perché quella
di origine è lontana migliaia di chilometri ed in guerra. Non
va  trascurato,  poi,  che   lo  spostamento  dei  rifugiati,
soprattutto minori, comporterà, per quest’ultimi, l’ingiusta
dispersione  delle  conoscenze  relazionali  tra  coetanei
maturate, non soltanto all’interno della loro comunità ma,
anche, di quelle acquisite nella parte finale dell’ultimo anno
scolastico e di quelle attualmente in essere a seguito della
loro  iscrizione  e  frequentazione  per  il  corrente  anno
scolastico dei plessi scolastici di Montesilvano; strutture
quest’ultime tutte prossime all’albergo e, dunque, facilmente
raggiungibili  anche  a  piedi.  Lo  stesso  dicasi  per  i  loro
coetanei  italiani  con  le  famiglie  dei  quali,  ormai,  si  è
stabilito un vero e proprio legame di vita. Le madri dei
bambini  italiani,  ad  esempio,  hanno  offerto  una  torta  in
occasione  dei  compleanni  di  ciascun  bambino  ucraino.  La
comunità  di  Montesilvano  si  è  stretta  intorno  a  questi
profughi sia dal punto di vista economico sia morale. Basti
pensare che per le persone che provengono da Mariupol, alcune
delle  quali  ancora  oggi  “tremano”  al  semplice  rumore  del
passaggio  di  un  elicottero  o  di  un’autoambulanza,



significherebbe isolarle nuovamente dal “mondo” dopo che, per
diversi mesi, sono state costrette in modo ininterrotto a
rifugiarsi sotto degli scantinati o sotto la ormai tristemente
nota Acciaieria Azov. Loro non hanno più nulla ma, vivere
quotidianamente  a  contatto  con  altri  cento  connazionali,
costituisce, come è ragionevole ritenere, motivo di grande
valenza e sostengo psicologico. Si tenga conto, altresì, che
queste  persone  provenienti  da  Mariupol  o  da  Bucha,
dignitosamente,  si  sentono  parte  della  comunità  ucraina  e
cittadini  del  mondo.  Sotto  il  profilo  economico,  poi,  lo
spostamento non apporterebbe alcun concreto risparmio ove si
consideri  che  nell’attuale  stagione  il  costo  pro  capite
alberghiero (pensione completa) non sarebbe superiore a 45
euro. La collocazione in albergo, durante la bassa stagione,
non costituirebbe poi pregiudizio per la zona turistica e,
inoltre,  garantirebbe  una  notevole  economia  di  scala,  sia
sotto il profilo dell’assistenza alimentare sia dei consumi
energetici (l’albergo nel periodo invernale dovrà, comunque,
essere  riscaldato  e  il  personale  dovrà  essere  comunque
garantito).  Il costo pro capite di mantenimento di un profugo
collocato nell’ambito del sistema diffuso non sarà mai solo di
33 euro, in ragione del fatto che agli stessi dovrà essere
garantito un pocket money giornaliero non inferiore a 5 euro,
oltre  il  costo  di  tutti  gli  altri  servizi  di  mediazione
linguistica, orientamento e legale. Queste persone dovranno
essere,  ragionevolmente,  gestiti  ancora  una  volta  dalle
questure di competenza; avranno bisogno del cambio del medico
di  base;  i  minori  dovranno  essere  nuovamente  iscritti
all’interno di altri plessi scolastici, ecc… Per detti motivi
la  “comunità  ucraina”  di  stanza  all’Hotel  Excelsior  di
Montesilvano anche a nome degli altri concittadini ospitati
nelle strutture alberghiere abruzzesi, rivolge un appello al
Presidente  del  Consiglio,  Giorgia   Meloni,  al  Governatore
d’Abruzzo, Marco Marsilio, al Sindaco di Montesilvano, Ottavio
De Martinis, al Prefetto di Pescara, Giancarlo Di Vincenzo e
al  presidente  della  Protezione  Civile,  Mauro  Casinghini,
affinché i profughi ucraini qui domiciliati: circa 100 persone



tra  cui  non  meno  di  35  bambini,  possano  continuare  ad
usufruire dell’attuale sistema di ospitalità alberghiera che
appare, nel caso di specie, il più ragionevole, adeguato,
idoneo, economico ed efficace modello di accoglienza; modello,
esso sì, capace di garantire il pieno e doveroso rispetto dei
diritti umani e delle prerogative assistenziali riconosciute
dalla legislazione italiana ed internazionale in materia di
protezione temporanea dei profughi di guerra e, quindi, il
solo  al  momento   capace  di  continuare  a  far  battere  con
orgoglio  il  cuore  grande  degli  italiani  in  materia  di
solidarietà  ed  accoglienza.

LA  LG  UMBYRACING   SUPERA
ANCHE  BARI.  Conquista  la
terza vittoria consecutiva
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

 Le biancorosse vincono 3-0 dominando il match

Bari,  13  novembre  2022.  La  LG  UmbyRacing  (foto  Maurizio
Sebastiani), batte 3-0 Bari e conquista la terza vittoria
consecutiva della stagione. La partita ha emesso un chiaro
verdetto: troppo ampio il divario tra le due squadre, con la
formazione pugliese che ha tentato soltanto nell’ultimo set di
rientrare in partita. La Futura ha dettato i ritmi del gioco
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in cabina di regia con Di Diego prima e con Peroni dopo. Già
nella prima frazione la squadra di Marcela Corzo ha preso il
largo dal 10-8 fino al 20-11. Poi il primo set è stato chiuso
facilmente 25-16 in 24 minuti. Nel secondo parziale ancora
Teramo a spingere sull’acceleratore dettando i ritmi del gioco
sin dalle prime battute, 6-4, 10-7, 16-10, 21-11 e conclusione
25-14 in 22 minuti. Nel terzo set Bari ha provato a rientrare
in  partita.  Decisamente  più  equilibrato  il  match  fino  al
21-17. Poi Di Paolo e compagne hanno trovato la strada giusta
per chiudere a proprio favore 25-21 in 27 minuti. Vittoria
importante, la terza consecutiva, che permette alla squadra
biancorossa di fare un bel passo in classifica. Il campionato
è appena iniziato e alle porte bussa la trasferta di Trani. La
Futura  sta  pian  piano  alzando  la  voce,  in  un  torneo
decisamente  diverso  da  quello  della  passata  stagione.

LG UMBYRACING FUTURA TERAMO       3

PRIMADONNA BARI                                      0

(25-16; 25-14; 25-21)

ARBITRI: Di Virgilio (Pescara), D’Amico (Chieti).

LG UMBYRACING FUTURA TERAMO: Peroni 1, Ragnoli 12, Cipriani,
Di Diego 1, Mattucci, La Brecciosa, Di Paolo 11, D’Egidio,
Mazzagatti 6, Di Carlo 9, Di Sabatino, Ventura, Lestini 15.
All. Corzo

PRIMADONNA BARI: Chiricallo 2, Vuoso 4, Papagno, Monitillo 14,
Alfano, Rando, Campioto 2, Caputo 8, Cianciotta4, Notarinicola
4, D’Addiego. All. Ricci.

Patrizio Visentin



MORTO SUL LAVORO A PESCINA,
Uil  Abruzzo  e  Feneal  Uil
L’Aquila:  Chiederemo
l’intervento  del  Prefetto
dell’Aquila
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

“Per aprire un tavolo di confronto con le istituzioni preposte
alla  prevenzione  ed  al  controllo  sui  luoghi  di  lavoro”,
spiegano  Fabrizio  Truono  (Uil  Abruzzo)  e  Luigi  Di  Donato
(Feneal Uil L’Aquila)

L’Aquila, 13 novembre 2022. UIL Abruzzo e Feneal Uil L’Aquila
intervengono sull’ennesima morte sul lavoro avvenuta ieri in
provincia dell’Aquila. Un operaio edile di 69 anni, cadendo da
un’impalcatura, è deceduto nel cantiere dove stava lavorando.

“Non si possono più tollerare ritardi. Per fermare questa
continua strage si deve iniziare da subito a fare prevenzione
e formazione, a fare i dovuti controlli nei posti di lavoro,
perché tutte queste vite perse non sono più riconducibili a
casualità  o  fatalità,  ma  dobbiamo  individuare  le  reali
responsabilità, aumentare le pene e cominciare a parlare di
omicidio  sul  lavoro  e  non  di  morti  bianche”.  Queste  le
dichiarazioni di Fabrizio Truono, segretario organizzativo Uil
Abruzzo e Luigi Di Donato,  segretario Feneal Uil L’Aquila.
Che aggiungono: “I dati di questa strage dall’ inizio dell’
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anno sono veramente preoccupanti e non più tollerabili. In
Abruzzo nel 2022 si contano ad oggi circa 12.500 infortuni di
cui  circa  2600  nella  provincia  dell’Aquila.  Gli  infortuni
mortali sono ben 16 a livello regionale e nella sola provincia
dell’Aquila siamo saliti, purtroppo, a  4 morti sul lavoro.
Deve  essere  chiaro  che  questi  dati,  questi  numeri
corrispondono a persone decedute sul lavoro, persone che non
torneranno più alle loro case e dai loro familiari e che ci
lasciano con tanto amaro in bocca e tanta tristezza”.

Poi,  richiamando  la  campagna  nazionale  lanciata  dalla  Uil
“Zero  morti  sul  lavoro”,  con  la  quale  sono  state
sensibilizzate tutte le istituzioni preposte alla prevenzione
e  al  controllo  della  sicurezza  sul  lavoro  attraverso
manifestazioni nazionali e regionali  e la richiesta esplicita
al governo di prevedere una legge che introduca il reato di
omicidio sul lavoro, dicono: “Chiederemo  con immediatezza
l’intervento urgente del Prefetto dell’Aquila per aprire un
tavolo  di  confronto  con  le  istituzioni  preposte  alla
prevenzione ed al controllo sui luoghi di lavoro, coinvolgendo
anche  le  parti  datoriali  e  questo  per  trovare  le  giuste
soluzioni per fermare questo fenomeno e per garantire che le
persone possano lavorare in sicurezza in un ambiente idoneo e
nel rispetto delle regole”.

“Come UIL Abruzzo e FENEAL UIL – concludono Truono e Di Donato
– porgiamo il nostro  cordoglio alla famiglia del lavoratore
scomparso tragicamente a Pescina e ci uniamo al loro dolore”.

MATRIOSKA  ed  il  libro  di
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Francesca D’Ippolito
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 22 Novembre 2022

La due giorni di Molteplici all’Auditorium Zambra

Teatro,  lettura,  musica  in  rosa  con  Lara  Molino  per
contrastare la violenza sulle donne e sostenerne la voce

Ortona,  13  novembre  2022.  “La  nostra  volontà  è  quella  di
omaggiare, dare spazio a tre donne, tre voci femminili in
occasione del mese in cui si pone l’attenzione maggiormente
sulla sensibilizzazione contro la violenza sulle donne”.

Ed è proprio con questa intenzione di Lorenza Sorino, Arturo
Scognamiglio e Davide Borgobello (Unaltroteatro s.r.l.) che
nasce l’evento Molteplici, un contenitore con due appuntamenti
attesi presso il Cinema Auditorium Zambra di Ortona (Ch): uno
teatrale con lo spettacolo “Matrioska – Le donne che sono” che
andrà in scena venerdì 18 novembre alle ore 21,00, l’altro
invece per sabato 19 novembre dalle ore 18,00, totalmente
gratuito,  che  prevede  la  presentazione  del  libro  Produrre
Teatro  in  Italia.  Pratiche,  poetiche,  politiche  (Audino
Editore)  di  Francesca  D’Ippolito  con  successiva  esibizione
musicale della cantautrice abruzzese Lara Molino.

Unaltroteatro presenta Matrioska con l’attrice Lorenza Sorino,
appunto: si tratta della storia di una donna, dell’ultima
donna esistente al mondo. In un futuro non troppo prossimo ma
neanche troppo lontano, in cui l’ultimo esemplare di genere
femminile capace di generare vita è costretto a nascondersi,
mutare,  cambiare  forma  per  restare  in  vita  e  poterla
tramandare.
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Non viene ricordato più nulla, come se la storia, intesa come
ciò che gli uomini sono stati e che fa di loro ciò che sono,
fosse stata cancellata, ridotta a semplici numeri scritti su
un libro o contenuti in cataloghi da sfogliare come elenchi
telefonici  senza  nomi  di  cui  è  difficile  decifrare  il
significato comprenderne il valore. Ma la domanda che gli
uomini si pongono è “Come faremo a sapere dove andare se non
sappiamo da dove siamo venuti?”

La risposta a questa domanda è nelle note della regia, per
questo spettacolo, di Arturo Scognamiglio: “Ogni volta che
cadiamo nel pozzo noi scendiamo alle più profonde radici del
nostro  essere  umani  e  nel  riaffiorare  portiamo  in  noi
esperienze tali che ci permettono di comprendere tutto quello
che  gli  uomini,  i  quali  non  cadono  mai  nel  pozzo,  non
comprenderanno  mai”.

Bisogna porsi i problemi nel modo corretto, dunque, facendo
appello alla propria capacità critica, all’innato senso del
saper  riconoscere  ciò  che  è  giusto  o  sbagliato,  all’
esperienza  che  da  tangibili  riscontri.

“Ma cosa resta della memoria di un accadimento quando questo
viene dimenticato, sparendo dalla nostra conoscenza presente?
A cosa possiamo fare appello affinché l’ errore non si ripeta?
La risposta è l’intuito. Quando facciamo valere l’intuito,
siamo come una notte stellata, fissiamo il mondo con migliaia
di occhi” – conclude il regista e drammaturgo Scognamiglio.


